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Cal y arena para el
deporte antequerano 

� El fin de semana deportivo tuvo la c
en la victoria del Iberoquinoa (26-28)
frente al Amenábar y en el Antequera CF
que arrasó (5-0) al Palo y la cr  en la dura
derrota del UMA (6-1) frente al Jaen. P12

FOTOGRAFÍA CLUB DEPORTIVO

ADIPA
Mariano Mir toma las riendas con la mirada

puesta en la residencia de adultos  p8

La incidencia
de contagios
en la comarca
baja a los 250
casos tras un
mes de cierre

COVID-19 

POSITIVOS__El distrito La Vega
registra 159 nuevos contagios y un
total de 195 personas recuperadas

INGRESADOS__Según Salud, nueve
personas han sido hospitalizadas

DEPORTES   El UMA Antequera avanza a los octavos de final de la Copa del Rey

25-N
Recuerdo de las
víctimas de la
violencia
machista P5

OBRAS
Antequera pone
en marcha la
repavimentación
de 12 callesP3

COMARCA
Comienzan los
primeros
proyectos
hidráulicos P13

COLECTIVOS
La asociación de
Alzheimer de
Antequera
recauda fondos
P9



EL TIEMPO Y SANTOS
Lunes
Intervalos nubosos,
con temperaturas
entre los 16 y 9
grados
San Andrés
Martes
Nubes altas, con
temperaturas entre
los 18 y 9 grados
San Eloy
Miércoles
Aparición de
algunas nubes y
temperaturas entre
los 16 y 9 grados
Santa Bibiana

Jueves
Cielos despejados y
temperaturas que
rondarán entre los
15 y 8 grados
San Francisco Javier
Viernes
Posibilidad de lluvia
y temperaturas que
oscilarán entre los
10 y 6 grados
Santa Bárbara
Fin de semana
Sábado con
intervalos nubosos y
domingo con riesgo
de precipitaciones,
las temperaturas oscilarán entre los 11 y
los 4 grados
El sábado, San
Sabas; y el domingo
San Nicolás.
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DÓLMENES DE ANTEQUERA
Visita teatralizada con Lady
Louisa Tenison

■ El Museo de Arte de la
Diputación acoge exposición de
pintura del gaditano afincado en
Málaga, Andrés Mérida. Más de
cuarenta obras forman parte de la
muestra.  El nuevo horario
adaptándose a las medidas de la
Junta de Andalucia pasa a ser el
siguiente, de martes a domingo, de
10.00 a 14.00 y 16.00 a 17.30 horas.

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB

30
noviembre 2020 
LUNES

La dos
Cierre perimetral de la
comarca hasta el próximo
10 de diciembre

EXPOSICIÓN EN EL MAD
Diez años de pintura de Andrés
Mérida hasta el 24 de enero

■ El próximo sábado 5 y
domingo 6 de diciembre, María
José Toro Gil mostrará el
conjunto arqueológico de los
Dólmenes con una historia muy
especial, dentro del programa de
actos de las jornadas europeas
de patrimonio. Tendrá lugar a las
11.00 y 12.30 horas con aforo
limitado.  

■ Durante este miércoles 2 y
jueves 3 de diciembre, AFEDAC
acoge una nueva edición de sus
jornadas comarcales formativas en
alzhéimer. El horario de su
desarrollo será de 17.00 a 20.00
horas, con aforo limitado. También
se podrán realizar de forma online.
Para inscripciones pueden llamar al
952 70 64 07. 

JORNADAS ALZHÉIMER
Llegan a su 13º edición, en la
sede del colectivo AFEDAC

■ El paraje natural del Torcal de
Antequera organiza diferentes
rutas de senderismo durante este
fin de semana. De este modo , se
puede llevar a cabo la ruta de los
ammonites, la integral que
incluye también el laberinto
karstico, antigua ruta roja; o la
ruta de los cinco sentidos, así
como disfrutar del restaurante. 

SENDERISMO EN EL TORCAL
Diferentes rutas para
realizar el fin de semana

SERVICIOS 

El anuncio por parte de la
Junta de Andalucía, de la
prorroga de medidas de
movilidad y horarias hasta
pasado el puente de la
Constitución, ha sido la
noticia más leida de la
semana en nuestra web
www.las4esquinas.com 

Farmacias de guardia durante la
semana
Lunes, 30 Farmacia Franquelo.
Calle  Infante, 62.
z 952 84 01 10
Martes 1. Farmacia Pérez Ostos
Calle Carreteros, 3
� 952 84 20 96
Miércoles 2  Farmacia María Sorzano
Plaza de Santiago, 6
� 952 70 10 48
Jueves 3. Farmacia Mir Muñoz
Calle Pio XII, 6
� 952 70 36 99
Viernes 4.  Farmacia Ibañez Con
Calle Cantareros, 24
� 952 84 12 72
Sábado 5. Farmacia Juan A. Galindo
C/ Porterias, 1
� 952 84 69 01

FARMACIAS

El Ayuntamiento de Antequera, Fuerzas de Seguridad y
diferentes colectivos de la ciudad, dieron voz a las víctimas de
la violencia de género, para un año más, denunciar esta lacra
que sigue existiendo en nuestra sociedad. En los actos, se
mantuvieron las medidas preventivas ante la pandemia.  

25N: ni una víctima más

Policía Local
952 70 81 04
Policía Nacional
091 - 112
Guardia Civil
952 84 03 57 - 112
Salud Hospital
951 061 600
Bomberos                 
952 06 93 54 - 112
ITV Antequera
951 70 14 55
Recaudación Provincial
638 06 29 32
Hacienda 
952 84 17 11
Seguridad Social 
952 70 48 99
Ayuntamiento 
952 70 81 00

URGENCIAS
AUTOBUSES
ANTEQUERA - MÁLAGA | Diario: 6.45-
7.45; 8.15-9.15; 10.00-11.00; 10.55-12.00;
12.30-13.30; 13.15-14.15;  17.15-18.15;
19.00-20.00.
MÁLAGA-ANTEQUERA | Diario: 7.45-8-
45; 8.45-9.45; 9.00-10.00; 12.00-13.00;
14.00-15.00; 15.15 - 16.15; 16.00-17.00;
16.30-17.30; 19.00-20.00
ARCHIDONA - MÁLAGA | Diario: 7.15-
8.35; 9.25-11.00; 14.30-15.50.
MÁLAGA-ARCHIDONA | Diario: 15.00-
16.19; 18.00-19.30.
CAMPILLOS - MÁLAGA | Diario: 7.15-
9.15; 12.30-14.10; 12.30-14.15.
MÁLAGA-CAMPILLOS | Diario: 14.00-
16.01

TRENES 
DESDE ANTEQUERA A MÁLAGA
08.17-08.45; 09.32-10.00; 09.45-10.11;
10.24-11.35; 13.53-14.17; 14.26-14.54;
17.04-17.30; 20.00-20.25; 20.51-21.51;
21.23-21.46.

LA IMAGEN DE LA SEMANA

El rincón de
Manuel
Hidalgo

ajedrez, Damas, la Oca, el monopoly, las
cartas, el póquer... etcétera y pensándolo
me dejo llevar y vienen los recuerdos
cargados de sentimientos e ilusiones de
formas de vivir, de actitudes que nos
colman de bienestar. Y ahora es cuando
pienso en lo distinto que son las cosas, en
la diferencia de distraerse, nadie se
aburría, y ahora digo yo que hay muchas
formas y maneras de distracción y de
pasar buenos ratos, como antes hemos
mencionado. Ellos son el recurrir a los

pasatiempos de antaño, total sacar lo
bueno que hay en el corazón de todas y
cada una de las personas que habitamos
en este planeta. Este tema que nos
embarga en estos momentos y que no
podemos remediar, nos lleva a tener que
renunciar a nuestras costumbres
cotidianas y recurrir a dar ese paso atrás,
donde vivíamos de una forma y manera
diferente, si aprendemos a valorar lo
bueno de las cosas, sabremos que no
hay mal que por bien no venga.

Vuelta al pasado

Y digo yo, haber si tiene razón el
refranero, cuando sin pensárselo va y
dice, “no hay mal que por bien no venga,
lo principal y fundamental. Desde que
este, por desgracia, virus llamado
coronavirus nos acompaña a todos los
sitios por donde vayamos, también nos
deja momentos de tertulia, juego de
mesa gimnasia y una cantidad de cosas
buenas, la lectura, la escritura, los
crucigramas, como también partidas de

A solas con
Paco
Sánchez Sentía impotencia, rabia,

desesperación… Su sueño
estaba a punto de romperse en
mil pedazos cual cristal
golpeado por una roca. Levantó
la vista al cielo, abrió los
brazos... “¿Por qué a mí?”, se
lamentó en voz alta. 

Pero encontró el silencio por
toda respuesta, y aquellas
nubes que no le dejaban ver el
sol. Se sentía abatida,
derrotada… Las nubes de la

El sol permanece siempre

Sentía que su pequeño
universo se había puesto del
revés. Todo ocurrió
súbitamente, de la forma más
inesperada y abrupta. 

No podía entenderlo, ni
aceptarlo. ¿Cómo era posible
que su vida se derrumbara
frente a ella sin que pudiera
hacer nada por evitarlo? “¿Por
qué a mí?”, se preguntó. 

desesperanza cubrían su cielo,
hasta poco antes despejado y
azul. Se sentó en el bordillo,
con la cara hundida entre las
rodillas y el ánimo muchos
metros más abajo del suelo que
pisaba. Pensaba que el sol no
volvería a brillar sobre su vida.
Pero la vida le demostraría que
las nubes vienen y van; el sol,
sin embargo, permanece
siempre, incluso en los días
nublados.
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Antequera
SALUD Hasta el 10 de diciembre continúan las restricciones

La  incidencia de contagios
en la comarca baja a 250

Celia Paredes
ANTEQUERA | Cuando se cumple
un mes de que entrara en vi-
gor el cierre perimetral en-
tre los 19 municipios de la
comarca de Antequera-des-
de el 30 octubre-finalmente
se empiezan a divisar los re-
sultados. Y es que la inci-
dencia de contagios en el
distrito sanitario La Vega ha
descendido de los 353,8 a fe-
cha del 30 de octubre hasta
los 250,4 contagios por
100.000 habitantes en 14 dí-

Valle de Abdalajís (2), Villa-
nueva de la Concepción (6),
Villnueva del Rosario (2) y
Villanueva del Trabuco (7).

Los municipios que esta
semana no han contabiliza-
do contagios oficialmente
han sido Cuevas Bajas, Teba
y Villanueva de Algaidas.

Semana también de luto
con 4 nuevos fallecidos que
han aumentado la cifra de
defunciones desde marzo a
72.

La buena noticia es que
195 personas han consegui-
do superar la enfermedad
en los últimos 7 días.

Según la Consejería de Sa-
lud, 9 personas han ingresa-
do esta semana en el Hospi-
tal de Antequera mientras
que cino han necesitado
cuidados intensivos. 

Las restricciones de movi-
lidad perimetral, de horario
de cierre a las seis de la tar-
de se prolonga al menos
hasta el próximo 10 de no-
viembre en todo el territorio
andaluz. El toque de queda
a las 10 de la noche sigue vi-
gente en toda España.

as según los datos oficiales
de la Junta de Andalucía a
fecha de cierre de este perió-
dico.

Lamentablemente los
contagios continúan. En es-
ta ocasión han sido 159 más
que se han distribuido en
Alameda (26), Almargen (6),
Antequera (66), Archidona
(19), Campillos (1), Cañete
La Real (6), Cuevas de San
Marcos (1), Fuente de Piedra
(1), Humilladero (10), Molli-
na (1), Sierra de Yeguas (5),

POSITIVOS_El distrito sanitario La Vega registra 159
contagios esta semana CURADOS_Un total de 1

OBRAS El plazo de ejecución previsto de las obras es de dos meses

Comienza la repavimentación
de  12 calles en  Antequera

Celia Paredes
ANTEQUERA| Esta semana pasa-
da dieron comienzo los tra-
bajos de repavimentación
incluidos en el Plan Munici-
pal de Asfaltos 2020 que
acaparará un total de 12 ca-
lles y 17.120 metros cuadra-
dos de viales en Antequera
y en Caraojal. Para ello, el
Ayuntamiento ha invertido
un total de 211.788,04 euros,
siendo la adjudicataria la
empresa Hormacesa.

El plazo de ejecución pre-
visto de las obras es de dos
meses. Sin embargo, el
buen ritmo de las mismas
posibilitará que la próxima
semana concluyan las labo-
res de pavimentación asfál-
tica en sí, desarrollándose a
partir de ahí labores secun-
darias durante el plazo
aproximado de un mes y
medio como la recolocación
de arquetas o pintado de
marcas viales.

Con motivo del inicio de
las obras, el pasado viernes
el alcalde de Antequera,
Manolo Barón, y el concejal
delegado de Obras, José Ra-
món Carmona, visitaron la

Plan de Asfaltos. En primer
lugar, la reurbanización del
acceso a la Piscina Munici-
pal Cubierta, que conlleva-
rá la instalación de 200 me-
tros cuadrados de nueva
placa de hormigón impreso,
la renovación de la red de
recogida de aguas así como
la instalación de nuevas zo-
nas ajardinadas y de mobi-
liario urbano.

En segundo lugar, se van
a construir dos pasos peato-
nales elevados por un im-
porte de 4.607,68 euros; uno
en la cuesta de Talavera
(respondiendo así a la pro-
puesta planteada por la Co-
misión de Accesibilidad) y
otro en la calle Obispo (a pe-
tición del Colegio La Salle al
tratarse de una zona muy
transitada por escolares).

Por otra parte, se va a rea-
lizar otra actuación adicio-
nal en el anejo de Cartaojal.
Además del asfaltado de la
calle Antequera previsto en
el Plan Municipal, se va a
pavimentar adicionalmente
la calle Camino de Pardo
por un importe de 5.629,72
euros.

Urbanización Santa Catali-
na, que desde su creación
hace 40 años, solo ha estado
hormigonada y no recubier-
ta de asfalto. En palabras de
Carmona, este plan supone
"la actuación de asfaltado
más importante de las últi-
mas décadas que se lleva a
cabo en Antequera”.

Las calles que se van a ver
beneficiadas con este Plan
Municipal de Asfaltos 2020
son: calle Ciudad de Cuenca
(1.530 metros cuadrados -
m2-), calle Ignacio de Tole-
do (1.030 m2), calle Santa
Clara (730 m2), calle Santa
Juana Jugan (400 m2), calle
retablista Antonio Primo
(650 m2), los cinco viales
que componen la urbaniza-
ción Santa Catalina (6.480
m2), la calle Anteque-ra en
el anejo de Cartaojal (990
m2) y la avenida principal
del Polígono Industrial
(4.950 m2).

Otras actuaciones
Barón también ha aprove-
chado para anunciar el de-
sarrollo de otras actuacio-
nes complementarias al

PLAN DE ASFALTOSI El Ayuntamiento ha invertido
211.788 en estas actuaciones que suponen 17.120 m2

OBRAS Los trabajos comienzan este lunes

LAS OBRA EN EL POLÍGONO AFECTARÁN A LA CIRCULACIÓN
Este lunes  comienzan las obras de reasfaltado de la Avenida Principal del Polígono Indus-
trial de Antequera, lo que afectará a la circulación de vehículos del polígono en la Avenida
Principal y en la Calle Antiquaria así como al estacionamiento en las mismas, que quedará
totalmente prohibido. La Avenida de El Romeral que convertirá durante estos días en una
calle de doble sentido y solo se podrá circular por la Avenida Principal en un solo sentido.
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SOCIEDAD Cita previa  en el teléfono 952 70 81 20 

Servicios Sociales pone en marcha
tres salas de atención telemática

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha invertido
20.000 euros en la puesta en
funcionamiento de tres nue-
vas salas de atención perso-
nalizada y telemática inter-
na en el Centro de Servicios
Sociales Doctor Pedro de
Rojas.  Para la habilitación
de estos espacios, se ha
adaptado el control de en-
trada y se ha equipado los
mismos con dispositivos y
sistemas de ventilación.

Así, las entrevistas entre
usuarios y trabajadores so-
ciales se podrán realizar
mediante videoconferencia,
de manera individualizada
y con discreción absoluta ya
que en esa sala solo estará
exclusivamente la persona
que requiere esta atención,
propiciando rapidez y agili-
dad en la gestión y atención
a esas personas.

Para pedir cita hay que
llamar al teléfono 952 70 81
20.

El teniente de alcalde Al-
berto Arana explicó que me-
diante este sistema se pre-
tende acercar más al ciuda-
dano la atención que se
ofrece en dicho centro por-

que, como consecuencia de
la pandemia, “todas las ci-
tas se están realizando vía
telefónica y se ha perdido la
atención directa con el obje-
tivo de prevenir contagios
tanto entre los usuarios co-
mo entre los técnicos y tra-
bajadores municipales, con-
siguiendo ahora un trato di-
recto con el ciudadano en

un servicio tan esencial y
básico como es el que ofrece
el Área de Programas Socia-
les”.

Se recupera así el contac-
to visual a través de un siste-
ma que, gracias a los dispo-
sitivos instalados, permitirá
en un futuro cercano desa-
rrollar citas a través de vide-
oconferencia en los domici-

lios usando para ello cual-
quier smartphone, tablet u
ordenador. 

“Buscamos de esta mane-
ra minimizar el contacto fí-
sico directo en un 90 por
ciento con los usuarios, evi-
tando así posibles transmi-
siones del coronavirus pero
facilitando a su vez una
atención más directa.

SEGURIDAD Para que los niños no se puedan salir a la calzada

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha instalado
una valla perimetral de 117
metros externa y paralela al
patio del CEIP Reina Sofía,
que separa la acera de la cal-
zada.

Se trata de una petición que
la dirección del centro trasla-
dó al Consistorio con el objeti-
vo de que ningún alumno
pueda salirse de la acera en el
momento inicial de las maña-
nas en el que tienen que for-
mar doble fila para acceder or-
denadamente al interior del
recinto como medida preven-
tiva en relación al coronavi-
rus.

La valla ha sido fabricada
por los herreros municipales y
pintada por los servicios de
pintura del Área de Manteni-

miento, habiendo supuesto
una inversión de 2.200 euros
en lo que a adquisición de ma-
teriales se refiere. La naturale-
za y características de la mis-
ma pueden propiciar su reuti-
lización en otro emplaza-
miento de la ciudad dado el
caso de que ya no ser necesite

su uso una vez superada la
alerta sanitaria actual.

“Con la instalación de esta
valla se evita que alguno de
los alumnos pueda salirse ac-
cidentalmente de la acera ha-
cia la calzada del camino de
Fuentemora, evitando así un
posible peligro”.

El Ayuntamiento instala una valla
de seguridad en el CEIP Reina Sofía

OBRAS Todavía no se puede reservar por el coronavirus

ANTEQUERA| El Ayuntamiento
de Antequera ha invertido
40.000 euros en la mejora y
renovación  de la pista exte-
rior del Complejo Deportivo
Municipal de ‘El Maulí’, cu-
ya reforma ya ha concluido.
Así, la nueva pista consta de
una superficie de juego
completamente nueva y un
sistema de iluminación re-
novado de tipo LED.

Esta pista polideportiva
sirve para la práctica de ba-
loncesto (dispone de cuatro
canastas), de fútbol sala o
de balonmano y es frecuen-
temente usada a nivel parti-
cular o por clubes deporti-
vos de la ciudad. 

Según el alcalde, “una
pista que estaba casi im-

practicable y que se ha que-
dado nueva para su uso gra-
tuito, pero que todavía no se
puede reservar por las res-
tricciones”. Por otra parte,
el nuevo Pabellón Cubierto

15 de Julio, –ubicado dentro
del Complejo Deportivo El
Maulí– avanza ya hacia el
desarrollo próximo de su se-
gunda fase gracias al visado
de dicho proyecto.

Arreglada la pista exterior de El Maulí
con un importe de 40.000 euros

INVERSIÓN_El Ayuntamiento de Antequera ha invertido 20.000 euros en esta
actuación con el objetivo de minimizar el contacto físico

MANTENIMIENTO Se instalará un toldo

ANTEQUERA| El Área de Mante-
nimiento del Ayuntamiento
de Antequera está llevando
a cabo labores de pintura en
la estructura que se ubica
sobre los andenes de la Es-
tación de Autobuses de An-
tequera.

Dada la dimensión de los
trabajos, se ha contratado
los servicios de una empre-
sa local especializada aun-
que como concreta la propia
concejala de Mantenimien-
to, Teresa Molina, «el Ayun-
tamiento ha contratado di-
rectamente tanto la maqui-
naria elevadora necesaria
como el suministro de mate-

riales necesarios», hecho
que posibilita que se abara-
ten gastos.

El conjunto de esta actua-
ción supone una inversión
aproximada de 8.400 euros.

Esta actuación se realiza
de forma previa a la instala-
ción de una cubierta entol-
dada que irá ubicada en la
estructura, y que proporcio-
nará próximamente una me-
jora añadida en la comodi-
dad de los usuarios en el
momento en que se trasla-
dan desde el interior de la
estación hasta el autobús en
sí, ya sea para cubrirse de la
lluvia o el sol.

Labores de pintura
en la Estación de
Autobuses
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El patio del Ayuntamiento de Antequera acoge el acto
institucional contra la Violencia de Género
Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | Cada 25 de no-
viembre, se conmemora a
nivel internacional el Día
Contra la Violencia de Gé-
nero, una violencia existen-
te hacia la mujer en nuestra
sociedad, la cual continúa
desgraciadamente siendo
una realidad. Por este moti-
vo, el Ayuntamiento de An-
tequera al igual que el resto
de Consistorios, se ha su-
mado en esta jornada con
un acto Institucional en el
que se ha leído un manifies-
to, se ha guardado un minu-

to de silencio, así como se
han nombrado a las muje-
res fallecidas en este año
víctimas de esta lacra so-
cial.

En el acto, han participa-
do el alcalde de la ciudad,
Manolo Barón, el concejal
de igualdad y políticas so-
ciales, Alberto Arana, así
como representantes de los
cuerpos de seguridad de la
ciudad, como son Guardia
Civil, Policía Local y Policía
Nacional.

En el acto, también han
estado presentes las técni-

cas del Centro de Informa-
ción a la Mujer, y represen-
tantes de los diferentes
cuerpos de seguridad de la
ciudad, partidos políticos
con representación munici-
pal, colegio de abogados y
colectivos defensores de la
igualdad de género en la
ciudad.

Tras la bienvenida se pro-
cedió a la lectura del mani-
fiesto por parte del alcalde,
en representación de toda
la Corporación Municipal,
condenándose la violencia
contra la mujer y resaltando

25N__La fachada de la Real Colegiata de Santa María se vistió de color morado como símbolo de compromiso
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la importancia de la preven-
ción a través de la educa-
ción para desarrollar una
solvente concienciación,
haciendo referencia tam-
bién al bando emitido en la
jornada de hoy por el Alcal-
de con motivo de la conme-
moración del 25-N. Un sim-
bólico ‘árbol de las ausen-

PATRIMONIO Se han cubierto todas las entradas

JORNADAS EUROPEAS DE PATRIMONIO EN LOS DÓLMENES
Los Dólmenes celebrarán hasta el próximo 6 de diciembre las  Jornadas Europeas de Patri-
monio 2020 con actividades, música, teatro, cuentos y visitas guiadas, donde los escolares
de Antequera han sido y serán los grandes protagonistas.  A pesar del cierre perimetral de
la comarca, las reservas se han cubierto ya.

cias’ ha presidido el acto en
el patio del Ayuntamiento,
el cual incluía el nombre de
las victimas durante este úl-
timo año. 

El acto se ha celebrado
respetando el control del
aforo y de las distancias de
seguridad requeridas por la
pandemia.

El Ayuntamiento de Ante-
quera, también ha instala-
do durante este 25 de no-
viembre, una señal en la
glorieta de Pepe Portillo,
dentro de la campaña de
concienciación ‘Suma y La-
te’ emprendida por la Dipu-
tación Provincial de Mála-
ga.



Antequera |
POLÍTICA Los populares reafirman que la desidia en muchos proyectos en Antequera ha sido un castigo del PSOE a los antequeranos

El PP de Antequera tacha de «vende humos» al PSOE
durante su gobernanza en la Junta de Andalucía 

Celia paredes
ANTEQUERA | A raíz de haber ter-
minado e inaugurado el nue-
vo tramo de la Circunvala-
ción Norte de Antequera la
semana pasada, el Partido
Popular de Antequera califi-
có de «vende humos» la ges-
tión y las promesas que el
Partido Socialista en la Junta
de Andalucía ha venido reali-
zando durante años para la
ciudad de Antequera. 

Así lo define el presidente,
José Ramón Carmona, quien
ha querido recordar que du-
rante su gobernanza el PSOE
«venía con proyectos faraó-
nicos, los anunciaban 20 ve-
ces, nos decían que todo te-
nía arreglo y nos mentían a la
cara». Así de contundente
fue el dirigente popular

quien opina que «no es de re-
cibo» que el ente autonómico
haya tenido 21 años y dinero
suficiente para terminar la
Circunvalación Norte «y no
haya mirado ni un segundo
por Antequera, lo que dejaba
a su vez una imagen de desi-
dia de la propia Administra-
ción autonómica».

Y es que los populares inci-
dieron en que a escasos me-
ses de que el actual presiden-
te de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno Bonilla, to-
mara posesión en mayo de
2019, éste cogió el relevo y «a
fecha de hoy esta obra, una
promesa de hace más de dos
décadas, ya está ejecutada y
es una realidad», manifestó
el portavoz, José Manuel Fer-
nández, quien comentó con-

vencido de que la demora en
este espacio y otras infraes-
tructuras y aspectos relevan-
tes de la ciudad ha sido un
«castigo» y «ajuste de cuen-
tas» político. «Al Partido So-
cialista de la Junta de Anda-
lucía de Susana Díaz le sentó
muy mal que Antequera en
2011 le diera el Gobierno de la
ciudad al Partido Popular y a
partir de ese momento todo
fueron inconvenientes, obs-
táculos».

Por último, Carmona quiso
dejar claro que desde el Parti-
do Popular harán todo lo po-
sible para conseguir o resol-
ver todo lo que pueda depen-
der de ellos «sin desfallecer»
y terminar así con certeza con
«todo el humo» en un tiempo
prudencial.

POLÍTICA

El PP valora la «apuesta
histórica» de la Junta de
Andalucía por la comarca

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | El Partido Popular
valoró  «la apuesta histórica y
real de la Junta de Andalucía
por la comarca de Antequera,
plasmada a través de los pre-
supuestos andaluces del año
2021», de esta forma, Jose Ra-
món Carmona, coordinador
general de los populares de
Málaga indicó que «con estas
obras del gobierno andaluz,
se da un carpetazo, con he-
chos, a los años de promesas
incumplidas por parte del
Psoe».

De esta forma, Jose Ramón
Carmona destacó que en los
presupuestos se incluye la
EDAR de Cuevas Bajas y Al-
margen o la de Antequera y
Valle de Abdalajis, esta últi-
ma con una inversión de 2,9
millones de euros. Además
de 3,2 millones de euros para
el Hospital de Antequera, el

centro de salud del Campillo
Bajo, o la inversión de 17 mi-
llones para las obras del
Puerto Seco.

Carmona añadió que las
obras en el Museo de los Dól-
menes ya se encuentran a un
95% de su ejecución y en los
presupuestos del próximo
año «se incluye una partida
de más de 800.000 euros pa-
ra su adecuación, equipa-
miento y actividades».

En la convocatoria de pren-
sa, Carmona estuvo  acompa-
ñado del secretario general

de los populares en Anteque-
ra, Juan Rosas, así como por
el vicesecretario de Política
Económica y Sectores Pro-
ductivos, Antonio García.
Además, reivindicó que «son
los primeros presupuestos
andaluces que destinan más
del 5 % del PIB a materia edu-
cativa, así como el 7 % del
mismo irá destinado a sani-
dad, llevando a cabo un re-
fuerzo sin precedente tanto
para el personal sanitario de
Urgencias como para la Aten-
ción Primaria».
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POLÍTICA Susana Díaz visitó empresas de mantecados de Antequera

El PSOE de Antequera pide
que se inicie la búsqueda
del IGP del mantecado

Celia Paredes
ANTEQUERA | El Partido Socialis-
ta de Antequera pedirá al
Ayuntamiento de Antequera
que inicie y den los pasos ne-
cesarios para que el manteca-
do antequerano consiga la
Indicación Geográfica Prote-
gida (IGP) que la semana pa-
sada logró el ‘Mollete de An-
tequera’.

Así lo comunicaron con
motivo de la visita este jueves
pasado de la secretaria gene-
ral del PSOE Andaluz, Susa-
na Díaz, a las fábricas de
mantecados La Perla y Torca-
dul.  Acompañada de Ruiz Es-

pejo y Calderón, la ex presi-
denta del Ejecutivo andaluz
hizo un llamamiento al con-
sumo de productos andalu-
ces en estas fechas navideñas
porque “nuestros producto-
res han hecho un gran es-
fuerzo para mantener la cali-
dad y garantizar la seguri-
dad”.

Díaz reivindió así el apoyo
del Gobierno andaluz a estas
empresas del sector que «re-
quieren de toda la atención y
ayudas».

Repuesta alcalde
El alcalde de Antequera, Ma-

nuel Barón, afirmó que esa
propuesta ya está registrada
para el próximo pleno de di-
ciembre y que ya lo había co-
mentado anteriormente en
varias comparecencias públi-
cas. 

“En la Edad Media era un
valor ser copista, hoy ya no.
Creo que la oposición tiene
que tener ideas más origina-
les que simplemente copiar
las del Equipo de Gobierno”
concluyó el alcalde, quien
opinó que con “Susana Díaz
quedó estupendamente, pe-
ro con los antequeranos se
ha quedado retratado”
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GASTRONOMÍA

El mollete de Antequera, nueva denominación protegida

Celia Paredes
ANTEQUERA | La Comisión Euro-
pea  anunció el pasado mar-
tes que el mollete de Ante-
quera fue registrado como
denominación de origen pro-
tegida, en la categoría de In-
dicación Geográfica Protegi-
da (IGP).

Esta distinción supone que
al menos uno de los estadios
de producción, transforma-
ción y elaboración del pro-
ducto ha tenido lugar en el
área a la que se refiere la de-
nominación.

En su anuncio de registro,
Bruselas recuerda que la pro-
ducción de este pan mala-
gueño se remonta al menos
hasta 1539 y que su receta ha
perdurado de manera ininte-
rrumpida desde entonces
hasta hoy. Así, los servicios
comunitarios describen el
mollete de Antequera como
un pan con textura «tierna,
suave y tersa» y unos aromas
«intensos» que le dan una
«calidad sensorial elevada».

Este pan podrá empezar a
comercializarse bajo este se-

llo de calidad a principios de
2021, una vez que se haya
configurado el Consejo Regu-
lador en el que se tendrán
que registrar los hornos ela-
boradores que quieran aco-
gerse a este producto certifi-
cado cuya búsqueda ha sido
liderada por las empresas-
Horno Antequerano y Molle-
tes San Roque.

Sin embargo, entre las ca-
racterísticas que recoge el
pliego de condiciones de la
IGP que ha publicado la
Unión Europea se encuentra
que la zona geográfica de ela-
boración y envasado del Mo-
llete solo abarca los términos
municipales de Antequera y
Fuente de Piedra.

Esta limitación geográfica
ya era esperada para Reme-
dios Tortosa, de la empresa
de Mollina Padepan, una de
las marcas que lleva más de
20 años fabricando molletes
y que tiempo atrás se opuso,
junto con una decena de fá-
bricas, al reconocimiento del
IGP del mollete por sentirse
«excluidos del  proceso».

Imágenes de la presentación VIVA

quera», afirmaron. 

Apoyo de la Junta
Los consejeros de Presiden-
cia, de Agricultura y de Fo-
mento de la Junta de Andalu-
cía, Elías Bendodo, Carmen

Crespo y Marifrán Carazo,
aplaudieron este reconoci-
miento en una visita a Molle-
tes San Roque. Crespo desta-
có que con su inclusión en el
listado de las IGP, el mollete
de Antequera “se une a las 67

denominaciones de calidad
de Andalucía que, no solo
otorgan prestigio a los territo-
rios, sino que suman un valor
económico de 500 millones
de euros” y apuntó que el mo-
llete ya se podrá acoger.

«Nuestra fábrica se queda
fuera de juego así que noso-
tros pensamos seguir adelan-
te en todo lo que se pueda ha-
cer y vamos a reclamar esa
cláusula, porque nuestro do-
micilio fiscal está en Ante-

MERCADO_Este pan saldrá a la venta con el sello de calidad a principios de 2021, una vez que se haya configurado el
Consejo Regulador en el que se tendrán que registrar los hornos elaboradores que quieran acogerse a esta marca



8 LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020  viva

ECONOMÍA El consejero de Presidencia  Elías Bendodo  visitó los resultados

Celia Paredes
ANTEQUERA | Tras más de dos
décadas, el pasado jueves
quedó inaugurado el nuevo
tramo de la circunvalación
norte de Antequera (carrete-
ra A-7282) tras someterse
desde enero a unas obras de
mejora que han finalizado
con seis meses de adelanto
respecto a los plazos previs-
tos por la Consejería de Fo-
mento, Infraestructuras y
Ordenación del Territorio.

El consejero de Presiden-
cia, Elías Bendodo, y la con-
sejera de Fomento, Infraes-
tructuras y Ordenación del
Territorio, Marifrán Carazo,
comprobaron, junto al alcal-
de de Antequera, Manuel
Barón, el resultado de estas
obras, ejecutada por la em-
presa Jícar Jiménez y Carmo-
na tras una inversión cerca-
na al millón de euros.

“Esta obra resuelve un
cuello de botella que lleva-
ban sufriendo demasiados
años los antequeranos”, la-
mentó Carazo. Por su parte,
Bendodo subrayó «la desi-
dia» respecto al proyecto del
anterior Gobierno socialista
en la Junta.

La carretera A-7282 es una
de las principales vías de co-

DEMANDAI Se termina con el ‘cuello de botella’ con una inversión de un millón
nexión de Antequera. En sus
inicios fue proyectada como
una circunvalación, pero el
crecimiento urbanístico del
municipio ha terminado por
convertirla en una ronda ur-
bana. El trazado completo
de la carretera, de dos carri-
les de circulación por senti-
do, no se materializó y eso
provocó un estrangulamien-
to del tráfico entre los kiló-
metros 12 y 13 de esta carre-
tera, que soporta actual-
mente un tráfico cercano a
los 18.000 vehículos al día,
con un siete por ciento de
tráfico pesado. Además del
cuello de botella, el firme de
la carretera presentaba un
envejecimiento generaliza-
do con numerosas roturas
del mismo, así como un des-
gaste superficial dando lu-
gar a un pavimento con po-
ca adherencia.

La obra, que se ha cofi-
nanciado al 80 por ciento
con fondos Feder, se ha cen-
trado en cuatro kilómetros
(del punto kilométrico 10 al
14), que coincide además
con el final de la carretera
con la intersección en forma
de glorieta con la carretera
Antequera-Zalea (A-343). Se
ha duplicado los carriles en-

tre las glorietas existentes
en los puntos kilométricos
11,950 y 12,650, además de
construir una nueva roton-
da en el cruce con el camino
de la Campsa. Asimismo, se
ha acometido la rehabilita-
ción estructural del pavi-
mento con reparaciones

Abre tras 20 años el tramo en obras de la
Circunvalación Norte de Antequera

EDUCACI N Enmarcado en la conmemoración del Día Internacional de los Derechos de la Infancia

Alumnos representantes de 13
centros participan en el Pleno Infantil
ANTEQUERA| Alumnos de cuarto
de Educación Primaria de
hasta 13 centros educativos
de Antequera participaron el
pasado viernes 27 de noviem-
bre en el tradicional Pleno In-
fantil que en esta ocasión se
ha celebrado de forma tele-
mática.

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón, presidió la se-
sión, promovida por el Área
de Familia, Equidad, Accesi-
bilidad, Educación y Sani-
dad del Ayuntamiento de An-
tequera con motivo de la cele-
bración del Día Internacio-
nal de los Derechos de la In-
fancia. En  esta  ocasión,  el
tema  que  ha  centrado  los

discursos  ha  sido  ‘El  Dere-
cho a la Salud’, habiéndose
realizado también propues-
tas, en el turno de ruegos y
preguntas, con mejoras en sí
para la ciudad desde el punto
de vista de los niños. Tam-
bién, la pandemia del corona-
virus ha centrado parte del
desarrollo del Pleno, ofre-
ciéndose a los alumnos la
oportunidad de exponer qué
pueden hacer ellos por mejo-
rar esta situación en casa o en
la escuela y cómo lo están vi-
viendo

Los centros escolares ante-
queranos que han participa-
do en esta edición tele-mática
del Pleno Infantil han sido el

Colegio San Francisco Javier
La Salle, el Colegio Nuestra
Señora de la Victoria, el CEIP
Veracruz, el Colegio Nuestra
Señora del Loreto, el Colegio
Público Rural Atalaya de La
Joya, el Colegio María Inma-
culada, el Colegio Nuestra Se-
ñora del Carmen, el CEIP In-
fante Don Fernando, el CEIP
San Juan, el Colegio Sagrado
Corazón de Jesús, el CEIP Le-
ón Motta, el CEIP Félix Rodrí-
guez de la Fuente de Bobadi-
lla Estación y el CEIP Romero
Robledo.

Los alumnos que han ejer-
cido como portavoces han si-
do Martina Gallardo Dueñas,
Jorge Molina Paradas, Abra-

ham Godoy Rodríguez, Javier
Castillo Campos, Luján Marín
Arroyo,  Francisco  de  Paula
Moreno  Anaya,  Juan  Álvarez
Bermúdez, Antonio Matas Ce-
brián, Jimena Acedo Benítez,
Mario Rodríguez Moreno,
Isaac Muradas Cla-vijo,  Anto-
nio  José  Giráldez  Pino,
Adrián  Gil  Jiménez,  Moham-
med  Charrouda,  Julia Sán-
chez Ruiz y Julia Cabrillana
Ruano.

También han participado
la concejal Sara Ríos, el resto
de integrantes del Equipo de
Gobierno del Ayuntamiento y
los portavoces de los Grupos
Políticos con representación
municipal.

Antequera  |

previas de las roturas. Ade-
más, se ha procedido al re-
pintado de las marcas via-
les, la colocación de capta-
faros de tipo ojo de gato en
el pavimento y la elevación
de la barrera de seguridad
metálica en el entorno del
vial.

INVERSIÓN Presupuesto de 167.000 euros

ANTEQUERA| Ya está abierto al
tránsito peatonal la nueva
pasarela de madera sobre el
arroyo Alcázar, una estruc-
tura que da continuidad al
popular y conocido sendero
de Matagrande de unos cin-
co kilómetros de longitud,
muy recurrido por los veci-
nos para pasear o hacer de-
porte. El consejero de presi-
dencia de la Junta de Anda-
lucía, Elías Bendodo, visitó
la nueva estructura de ma-
dera.

Esta nueva pasarela pea-
tonal dispone de dos metros
de ancho y 24 metros de lon-
gitud, y se está colocando
en paralelo a la carretera de
Bobadilla, cumpliéndose la
normativa en cuanto a acce-

sibilidad y supresión de ba-
rreras arquitectónicas se re-
fiere con el objetivo de sal-
var la problemática de zona
inundable que afecta ac-
tualmente a este emplaza-
miento.

Además, esta actuación
mejora la sección hidráulica
del cauce del arroyo al in-
cluirse la demolición de un
antiguo puente que hasta el
momento posibilitaba, en
precario, el cruce peatonal.

Los trabajos dieron co-
mienzo en agosto y han teni-
do una duración de tres me-
ses.

Este proyecto, que ha su-
puesto una inversión total
por parte del Ayuntamiento
de 167.000 euros

Puesta en servicio la
nueva pasarela de
Matagrande
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ENTREVISTA La obra de construcción de la residencia de adultos para personas con discapacidad intelectual  va cumpliendo los plazos

PRESIDENTE ADIPA_ Tras cuatro años como vicepresidente, el antequerano y farmacéutico de la Avenida de Pío
XII, Mariano Mir, ha tomado el relevo como gerente de la Asociación de Discapacitados Psíquicos de Antequera y
Comarca (ADIPA) para afrontar cuatro años importantes e intensos para la asociación

Celia Paredes
ANTEQUERA | La Asociación de
Discapacitados Psíquicos de
Antequera y Comarca (ADI-
PA) no solo afronta una etapa
difícil por la pandemia del co-
ronavirus, sino que además
tiene por delante unos años
intensos en los que tendrá
que terminar y poner en fun-
cionamiento la residencia de
adultos, que nació de la de-
manda de la sociedad ante-
querana y que cerrará el ciclo
de atención para personas
con discapacidad en la co-
marca. Es una ardua tarea
que encabezará su nuevo pre-
sidente, Mariano Mir.

¿Cómo van los primeros me-
ses como presidente de ADI-
PA?
Todavía estoy aterrizando. Yo
ya era vicepresidente, pues
llevaba cuatro años en Adipa
con Alfonso Cabello, quien
pensó en mí para coger el re-
levo ya que los próximos años
van a ser importantes en refe-
rencia a la residencia de adul-
tos.

El Ayuntamiento de Anteque-
ra ha aprobado en sus presu-
puestos de 2021 la última
asignación de 300.000 euros
para esta residencia, ¿cuál es
la situación actual?
Este es el segundo año de las
obras de construcción y aho-
ra mismo hay que agradecer

presa que tenga recursos eco-
nómicos propios para poder
afrontar un proyecto de esta
envergadura. Estamos espe-
rando una resolución del
0,7% del IRPF, pero por lo de-
más vamos bien, trabajando
acorde al cronograma previs-
to.

que los pagos van al día. La
donación que nos hizo el
Ayuntamiento de Antequera,
de 900.000 euros y la Diputa-
ción de Málaga con un millón
de euros, es trianual. El pro-
yecto supone un coste de tres
millones de euros y somos
una asociación, no una em-

al BOJA. A día de hoy casi to-
dos nuestros usuarios de la
comarca siguen asistiendo a
los centros de día.
¿Cuántos usuarios hay? ¿Y
trabajadores ?
Son unas 130 personas entre
los dos centros de día, y unos
160 trabajadores entre la aso-
ciación propiamente dicha y
la sede que es el Centro Espe-
cial de Empleo.
¿Qué pasaría si un usuario
diera positivo?
Cuando tengamos algún ca-
so, actuaremos según el pro-
tocolo. Si hay que cerrar, ce-
rraremos, o si vale con aislar a
las personas más cercanas al
contagio, eso haremos.
¿Cómo se encuentran aními-
camente los usuarios?
Debemos aprender de ellos
porque son gente muy opti-
mista. Saben que hay una si-
tuación extraña, la compren-
den, toman todas las precau-
ciones que les decimos pero
siempre ven luz al final del tú-
nel afortundamente en la ac-
tualidad.

¿Podríamos hablar ya de pla-
zos?
La situación de la residencia
es compleja porque hay que
construirla, dotarla y lo terce-
ro y más importante es que
hay que concertar esas plazas
con la administración públi-
ca. No puedo aventurarme,
pero aún así puede que lo que
es en sí la obra esté terminada
en 14 o 15 meses.
Una vez que esté construida
tendrá capacidad para 33 pla-
zas
Pero dudamos que podamos
abrir a pleno rendimiento
porque el proceso de concer-
tación tiene sus tiempos. Pero
lo que no queremos en nin-
gún caso es mantener este
edificio cerrado con la de-
manda que hay . Seguiremos
luchando como siempre lo
hemos hecho durante más de
40 años, desde 1976.
¿Cómo se presentan los me-
ses venideros?
La normativa está cambiando
casi todas las semanas, por lo
que estamos muy pendientes

“En Adipa seguiremos luchando siempre como
venimos haciendo desde hace más de 40 años”

COLECTIVOS Afedac celebra las Jornadas Comarcales Formativas de Alzheimer los próximos 2 y 3 de diciembre

La asociación de Alzheimer de Antequera, sin recursos
Celia Paredes
ANTEQUERA | Como muchas
otras entidades no lucrativas,
la Asociación de familiares de
enfermos de Alzheimer y
otras demencias de Anteque-
ra y comarca (AFEDAC) ha re-
cibido un duro golpe en sus
ingresos, pues el cierre du-
rante los meses de confina-
miento sumado a la suspen-
sión de actividades benéficas
y la falta de usuarios ha he-
cho que el colectivo se en-
cuentre actualmente sin re-
cursos, hasta tal punto que se
haya puesto en peligro su
subsistencia.

Desde que volvieron a abrir
el 1 de julio, una de las princi-
pales preocupaciones de la
asociación es la ventilación y
la purificación del aire en la

sede a la que acuden una de-
cena de usuarios, cifra que se
ha visto reducida tras el confi-
namiento pues «antes atendí-
amos a unas treinta y cinco
personas, pero por el miedo
al contagio muchas familias
han decido no acudir al cen-
tro por ahora», cuenta Anto-
nio Domínguez, psicólogo de
Afedac.

Hasta el momento mante-
nían las ventanas abiertas «
pero el problema es que aho-
ra viene el invierno y mante-
nerlas de par en par va a su-
poner una bajada importante
de la temperatura» lo que ven
incompatible con las cuatro
horas que los mayores tienen
que estar ahí. «No podemos
exponerlos a eso porque es
un riesgo para su salud». Hu-

bo un momento en que se
plantearon cerrar durante los
meses de frío, «pero esto su-
pondría herir de muerte a la
asociación y perjudicar a los
usuarios que necesitan su tra-
tamiento».

Es por ello que han puesto
en marcha una campaña de
recaudación de fondos, pues-
to que aunque acudieron al
Ayuntamiento de la ciudad
porque adquirió purificado-
res para todos los centros
educativos «la partida presu-
puestaria no daba para com-
prar más máquinas, además
de que otras asociaciones
también lo habían demanda-
do». De acuerdo con las ca-
racterísticas de la sala y el nú-
mero de mayores, necesitarí-
an dos purificadores y un me-

didor de monóxido de carbo-
no para«ver la calidad del ai-
re que hay en la asociación»
lo que supondría un presu-
puestos aproximado de 650
euros, sin contar otro tipo de
estancias como los despa-
chos donde también atienden
a las familias.

«La gente está reaccionan-
do muy bien y esperamos lle-
gar a la recaudación necesa-
ria, de hecho una empresa
nos va a donar dos máquinas
más pequeñas de apoyo y es-
tamos pensando en instalar
también un pequeño sistema
de calefacción».

Jornadas Comarcales
La asociación celebrará los
días 2 y 3 de diciembre las Jor-
nadas Comarcales  Formati-

vas de Alzheimer. Las jorna-
das serán gratuitas y certifi-
cadas. Tendrán una doble
modalidad, presencial; con
un aforo máximo de 15 perso-
nas siguiendo las medidas de
seguridad y telemática, a tra-
vés de Youtube. La temática

del primer día estará centra-
da en el voluntariado y el alz-
heimer y la segunda en todos
los aspectos clínicos y sanita-
rios. «El objetivo es que la
gente obtenga el conocimien-
to para aplicar en su día a
día».



Antequera  |
INVERSIÓN

El Consejo de Gobierno de la Junta da luz verde a la
licitación de las primeras obras del Puerto Seco

Celia Paredes
ANTEQUERA | El pasado martes
el Consejo de Gobierno de la
Junta de Andalucía autorizó
a La Agencia Pública de
Puertos de Andalucía el gas-
to para licitar las obras de la
primera fase del Puerto Seco
de Antequera por un importe
de 46,4 millones de euros.

Esta autorización se ha
producido una semana des-
pués de que la empresa Puer-
to Seco de Antequera S.L  en-
tregara a la consejera de Fo-
mento de la Junta de Andalu-
cía, Marifrán Carazo, el aval
de 22 millones de euros que
firmó Unicaja Banco y que
era una condición necesaria
para la licitación de las obras
de la primera fase del Puerto
Seco de Antequera.

La entrega de este aval que
supone un 56,74 por ciento
del importe total, es una con-

dición previa a la aprobación
de la adjudicación de las
obras por parte del Consejo
de Gobierno de la Junta.

Esta participación privada
en la urbanización y cons-
trucción de la primera fase
del proyecto del Puerto Seco
se une a los 17 millones de eu-
ros ya presupuestados por la
Junta con los que iniciar de
forma inminente la licitación
de las obras.

Las obras de la primera fa-
se, que comenzarán en el se-
gundo trimestre de 2021,
cuentan con un plazo de eje-
cución de 20 meses y una in-
versión de 46,4 millones de
euros. La primera fase abar-
cará 92 hectáreas, que irán
ampliándose hasta alcanzar
las 330 hectáreas.

Según la consejera, las
obras de esta primera fase
crearán 1.500 puestos de tra-

bajo, directos e indirectos, a
los que se sumarán otros
2.500 directos, aproximada-
mente, ligados a su explota-
ción.

En este mismo acto, en el
que estuvo presente el alcal-
de Manuel Barón, la entidad
pública y la privada firmaron
la adenda al contrato de base
de 2009 para regular la cola-
boración entre ambas entida-
des en el desarrollo conjunto
del Área Logística de Ante-
quera, para la que cada parte
aportará el 43,26 por ciento y
el 56,74%, respectivamente.
También se establece la for-
ma de comercialización, te-
nencia de las parcelas, actua-
ciones a desarrollar, ejecu-
ción de las obras y desarrollo
futuro del área.Marifran Ca-
razo destacó que esta iniciati-
va, incluida en la batería de
medidas del Plan Andalucía

INVERSIÓN_Esta primera fase supone un importe de 46,4
millones de euros con participación privada y pública 
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en Marcha, contribuirá a «la
prosperidad y al desarrollo
de toda la comarca y que su-
pone un elemento clave de
dinamización e impulso al te-
jido productivo de Andalu-

red transeuropea, un nodo
ferroviario para mercancías
donde confluyen cuatro líne-
as férreas, los corredores
Atlántico y Mediterráneo y
dos líneas de alta velocidad.

cía». Barón remarcó que el
«MegaHub de Andalucía, ya
no es un sueño sino una total
realidad». 

El Puerto Seco  se configura
como nodo intermodal de la

CULTURA  El acto tuvo lugar el pasado viernes 20 de noviembre por la tarde

Arcadio Camaño fue nombrado Académico de Honor y el
acto se pudo seguir a través de las plataformas virtuales

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | La Real Academia
de Nobles Artes de Antequera
nombró este pasado viernes
20 de noviembre por la tarde,
al instructor del taller ‘Can-
tando en nuestras fronteras’
de Santiago de Veraguas, Pa-
namá, académico de honor.
Realizó su discurso en torno
a la espinela del Siglo de Oro
en Panamá hoy, con los talle-
res de los cuales es su ins-
tructor. La contestación a su
discurso de entrada, fue rea-
lizada por el académico co-
rrespondiente a la sección de
letras, Manuel Galeote Pérez,
quién dio la bienvenida al
nuevo académico. Arcadio es
conocido por participar en la
comarca de Antequera, du-
rante varias ediciones, en la

celebración del cante de poe-
tas de Villanueva de Tapia,
así como destaca por su labor
difusora de las décimas lite-
rarias y el folklor panameño
a nivel internacional. Así co-
mo desde el año 2009 es parte
del comité internacional que
organiza la jornada iberoa-
mericana de jóvenes poetas.

El acto, se llevó a cabo con
aforo limitado, pero se pudo
seguir en directo a través del
conocido como ‘Salón de Ac-
tos Virtual’, que la Real Aca-
demia de Nobles Artes de An-
tequera puso en marcha en
los últimos meses. De esta
forma, se pudo seguir a tra-
vés también de la página de
facebook, del canal de youtu-
be y la web oficial de la Real
Academia.



Antequera |
SUCESOS

Detenidas 26 personas de hasta 5 organizaciones
dedicadas al cultivo de marihuana en la comarca

Celia paredes
ANTEQUERA | La Guardia Civil
de Antequera, en el marco
de la operación ‘Green-
land’, detuvieron a 26 per-
sonas que formaban parte
de cinco organizaciones cri-
minales que se dedicaban al
cultivo y elaboración de
droga en la comarca de An-
tequera y que poseían nu-
merosas plantaciones en el
interior de viviendas y tam-
bién en huertos y fincas ex-
teriores. Estas organizacio-
nes estaban interrelaciona-
das entre sí a través de dife-
rentes contactos que utili-
zaban para llevar a cabo su

actividad delictiva en con-
creto.

Además, investigaron a
otras dos personas. A los
detenidos se les acusa de
delitos contra la salud pú-
blica, pertenencia a organi-
zación criminal, blanqueo
de capitales y defraudación
de fluido eléctrico. A fin de
evitar ser detectados y que
fueran descubiertas todas
las plantaciones, mantení-
an cultivos en un gran nú-
mero de viviendas y fincas
limitando el número de
plantas en zonas exteriores
y cultivando un mínimo de
100 plantas en cada una las

plantaciones indoor.
Una vez recolectadas to-

das las plantas eran trasla-
dadas a una nave donde se
secaban y se envasaban
herméticamente para su
venta, tanto a pequeños dis-
tribuidores en las localida-
des cercanas como también
a otros grupos criminales
siendo transportadas a dife-
rentes provincias de España
en dobles fondos de vehícu-
los. En esta operación han
sido practicados 15 regis-
tros en domicilios, naves y
fincas en los que se han in-
tervenido 1.630 plantas de
marihuana, 33 kg de cogo-

OPERACIÓN__La Guardia Civil ha realizado  15 registros en domicilios, naves y fincas en los que se han intervenido 
1.630 plantas de marihuana, 33 kg de cogollos, 323 gramos de hachís y 194 comprimidos de Ritrovil 
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llos, 323 gramos de hachís y
194 comprimidos de Ritrovil
entre otros numerosos efec-
tos.

El ritrovil es una sustan-
cia benzodiacepínica que
mezclada con hachís es uti-
lizada para elaborar una
novedosa droga conocida
como Karbuki, muy consu-
mida en Marruecos donde
es denominada la ‘droga de
los pobres’.

Esta droga produce de-
vastadores efectos sobre los
consumidores, pero se ha
puesto en auge al ser de ba-
jo coste y producir efectos
alucinógenos prolongados.

EDUCACIÓN El Consistorio ha invertido 200.000 euros

El Ayuntamiento  dota a
todos los centros  educativos
de purificadores de aire
Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA |El Ayuntamiento
de Antequera ha dotado de
equipos de purificadores y
desinfección a todos los
centros educativos de Ante-
quera, así como también a
todos los edificios y depen-
dencias municipales.

Esta medida cuenta con
una inversión aproximada
de 200.000 euros, así como
la empresa encargada de
llevar a cabo la instalación
de los dispositivos será la
empresa malagueña Eco-
frog Andalucía. 

De este modo,  el alcalde
de la ciudad, Manolo Barón,
explicó que, «en total, se
van a instalar 38 máquinas
purificadoras de agua con
ozono para la desinfección
total y absoluta con carác-
ter virucida y bactericida en
todas las dependencias es-
colares de los centros edu-
cativos de Antequera, así
como se va a dotar el cien
por cien de todas las aulas
dónde se tenga presencia
continua y permanente de
alumnado en todos los cen-
tros educativos de la ciu-

dad, siendo un total de 470
máquinas purificadoras de
aire a través de la composi-
ción de filtrado de ese aire y
con la producción fraccio-
nada de ozono en todas las
aulas del término munici-
pal».

«Desde el equipo de Go-
bierno de este Ayuntamien-
to, no podíamos permitir
que nuestros niños y niñas
pasasen un invierno con las
ventanas abiertas durante
toda la jornada. Por eso he-
mos hecho lo posible e im-
posible», dijo.

COLECTIVOS Piden la protección del actual y “plural” sistema

Los colegios concertados,
contra la Ley Celaá
Celia paredes
ANTEQUERA | La comunidad
educativa de los centros
concertados de Antequera
se concentraron el miérco-
les en la plaza del Coso Vie-
jo para pedir la protección y
continuidad del sistema
educativo actual ante la re-
forma de la ley de Educa-
ción.

En el desarrollo del acto,
en el que estuvieron repre-
sentados los colegios Nues-
tra Señora del Loreto,  Nues-
tra Señora de la Victoria,
Nuestra Señora del Carmen,
La Salle Virlecha, María In-
maculada, Sagrado Cora-
zón y La Salle San Francisco
Javier; se leyó un manifiesto

en el que indicaron que la
LOMLOE o Ley Celaá «es
fuertemente intervencionis-
ta, promueve la restricción
de derechos y libertades
ciudadanas y atenta contra
la pluralidad de nuestro sis-
tema educativo, clave en la
democracia.

Defendieron la conviven-
cia de las redes pública, pri-
vada concertada y privada,
por lo que rechazan que la
nueva reforma “permita a la
Administración imponer a
las familias el tipo de esco-
larización de sus hijos” en-
tre otras reivindicaciones.
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Deportes |

FÚTBOL

El Antequera
CF barre a El
Palo en casa
(5-0)
ANTEQUERA | Victoria en casa
para el Antequera Club de
Fútbol que tumbó a El Palo
durante la sexta jornada de
Liga con un resultado de 5-0.

El primer gol para el equi-
po verdiblanco llegó a la me-
dia hora del partido de ma-
nos del capitán Mauro Cabe-
llo que remató de cabeza con
un gran centro de Juanjo Fer-
nández.

El segundo tanto no se hizo
de rogar pues en el minuto 37
Joselito llevó el balón al fon-
do de la red tras una buena
recepción de Corbacho que
puso un gran pase.

Minutos antes de la segun-
da parte los antequeranos
cantaron el tercer gol con una
definición perfecta de Corba-
cho y un paradón de Iván Mo-
reno que puso fin a una pri-
mera parte espectacular.

Un error defensivo de El
Palo hizo que Antonio Crespo
anotara en el el electrónico el
cuarto gol  en el minuto 55.

Y Joselito remató el envío
de Juanjo anotando el quinto
y último gol de la jornada en
el minuto 75, siendo los ante-
queranos muy superiores.

FÚTBOL SALA

ANTEQUERA | Dolorosa derrota
en el compromiso de la déci-
mo segunda jornada en el Pa-
bellón La Salobreja. El BeSoc-
cer CD UMA Antequera se
marchó de vacío con un resul-
tado demasiado abultado en
contra y que le dejó sin la posi-
bilidad de marcharse con el
botín que se había fijado lo-
grar; los puntos. Jaén Paraíso
Interior FS aprovechó su
acierto de cara a puerta en
momentos importantes del
derbi andaluz y luego utilizó
su experiencia en la máxima
categoría para manejar la ven-
taja.

La buena salida de la for-
mación antequerana quedó
contrarrestada con los goles

Dolorosa derrota
para el UMA contra el
Jaén Paraíso (6-1)

de Carlitos y Mithyue en la pri-
mera mitad. Miguel, ya en el
segundo tiempo, ajustó el
marcador con un poderoso
lanzamiento de falta, pero la
reacción se diluyó demasiado
pronto. Alan Brandi y Michel
marcaron el 3-1 y 4-1 respecti-
vamente. En la recta final, con
el ataque de cinco, Gozi y Feli-
pe Mancha colocaron los últi-
mos tantos del encuentro (6-
1).

Demasiado castigo para el
BeSoccer CD UMA Antequera
que se queda con 7 puntos y
buscará el próximo viernes 4
de diciembre cambiar la diná-
mica de resultado en el Pabe-
llón Fernando Argüelles ante
el Real Betis FS.

BALONMANO Dos puntos para casa

ANTEQUERA | El BM Iberoquinoa
Antequera se mantiene líder
del grupo tras disputar la nove-
na jornada de liga de División
de Honor Plata Masculina con-
tra el Amenabar Zarautz (24-
28).

El partido planteaba al con-
junto antequerano un auténti-
co reto con bajas importantes y
ante un rival bastante duro pe-
ro, una vez más, han demos-
trado su buen hacer y que tras
cada encuentro hay un gran y
exhaustivo trabajo.

La primera parte estuvo muy
reñida; ambas porterías han
hecho un gran trabajo y el rival
exigía mucho de la defensa an-
tequerana. En cuanto al lanza-
miento, a pesar de haber erra-
do lanzamientos muy claros,
los de Lorenzo Ruíz han estado

muy fluidos y conseguían lle-
gar al descanso con ventaja de
dos goles (10 – 12).

En el segundo tiempo ha ha-
bido dos fases: una primera en
la que los de Antequera esta-
ban jugando tácticamente
bien pero el rival conseguía
igualar el partido y llegar al
empate, y la segunda que han
sido los mejores quince minu-
tos jugados hasta ahora por el
equipo antequerano; un juego
muy serio, ordenado y con los
roles totalmente asumidos.

El encuentro volvió a dispu-
tarse siguiendo todas las medi-
das de seguridad por la situa-
ción de pandemia. Los parti-
dos pueden seguirse en strea-
ming a través de la web del
club y en televisión en 101 TV
Antequera.

Victoria de altura del  balonmano
Iberoquinoa Antequera  (24-28)

COPA DEL REY 

El UMA hacia los octavos de
final de la Copa del Rey (3-2)

ANTEQUERA| La Copa del Rey vol-
vió a ser el bálsamo que cura
las heridas de la derrota para
el BeSoccer CD UMA Anteque-
ra. El reencuentro con el triun-
fo se produjo en la ronda de
dieciseisavos de final del tor-
neo del KO ante el Real Betis
FS (3-2).

Un duelo muy igualado que
se decidió en unos emocio-
nantes minutos finales. Gol-
peó primero Emilio Buendía e
igualó Nando. En la segunda
parte, la formación dirigida
por Manuel Luiggi Carrasco
‘Moli’ tuvo su posibilidad de
tomar ventaja en el partido, al

igual que el conjunto de las
trece barras. 

El pulso entre ambos subió
de ritmo e intensidad a raíz
del 2-1 de Ramón Vargas. Bor-
ja Blanco equilibró el marca-
dor con un portentoso disparo
(2-2), pero Miguel Conde apa-
reció de forma decisiva para
no dejar escapar la clasifica-
ción de tierras antequeranas
con el tercer gol justo después
de encajar el empate. 

Un resultado importante
para la confianza local en su
cometido de encontrar una di-

námica positiva también en la
competición doméstica.

El triunfo  que se quedó en
el Pabellón Fernando Argüe-
lles permie a los ‘Moli’ avan-
zar a los octavos de final. Esta
nueva eliminatoria también
se resolverá a partido único
entre el los próximos días 15 y
16 de diciembre.

El encuentro disputado en
el último mes tiene lugar en
un complicado final de la ida
de la temporada en liga del
equipo verdiblanco de la uni-
versidad.

BALONMANO

Soler se va del
club verdiblanco

ANTEQUERA | Un visiblemente
emocionado Quino Soler Te-
ruel se ha despedido esta se-
mana del club Balonmano
Los Dólmenes para empren-
der una nueva etapa.

El segundo entrenador a
partir de la marcha de Quino
será Darío Mata Béjar que lle-
va años trabajando con el
equipo y va a dar lo mejor de
sí como hasta ahora ha veni-
do haciendo, así lo confirmó
el club durante la pasada se-
mana tras filtrarse la infor-
mación.
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MEDIO AMBIENTEEl plan se desarrollará en 17 municipios

Teba recibe el premio
nacional del concurso de
fomento a la lectura
María MolinerP14

El Barahona de Soto
suspende sus protestas al
contar con todas sus
limpiadorasP15

Comarca

Aprobadas las primeras obras
hidráulicas de la comarca
INVERSIÓN__La  ejecución de estos trabajos tendrán un valor de 700.000
euros en total paliando el déficit hídrico y de abastecimiento de la zona
Celia Paredes
COMARCA | La Junta de Gobier-
no de la Diputación de Mála-
ga ha dado luz verde a la
puesta en marcha de los pri-
meros proyectos del plan de
infraestructuras hidráulicas
que se desarrollará en 17
municipios de la comarca de
Antequera y de la zona norte
de la provincia con el objeti-
vo de paliar el déficit hídrico
y de abastecimiento que su-
fre la zona desde hace años
y modernizar además las re-
des de distribución.

Este plan, dotado de 4,9
millones de euros, permitirá
ejecutar un total de 34 ac-
tuaciones. Los primeros
proyectos aprobados suman
en total 697.151 euros, canti-
dad que se transferirá a seis
Ayuntamientos para que
ejecuten las obras. 

Por un lado, correspon-
den a mejoras en las redes
de distribución de Villanue-
va de Tapia (156.300 euros),
Cuevas de San Marcos
(148.150 euros), Villanueva
de Algaidas (140.000 euros)
y Teba (138.150 euros).

Igualmente, se ha dado
luz verde a la reparación y
mejora de depósitos e insta-
lación de sistema de control
en Villanueva del Rosario
por importe de 56.401 euros;
la dotación de bomba para
situaciones de emergencia e
instalación de sistemas de
control en sondeos, depósi-

tos y conducción al núcleo
urbano de Valle de Abdala-
jís, por 40.000 euros; y la
mejora e instalación de sis-
temas de control en sonde-
os y depósitos de Villanue-
va de Algaidas, por 18.150
euros.

Salado explicó que los
proyectos que financiará
íntegramente la institución
provincial  se centrarán en

mejorar las captaciones y
las infraestructuras de po-
tabilización; en la cons-
trucción de nuevos depósi-
tos de agua o el aumento de
su capacidad y sobre todo
en la mejora y moderniza-
ción de las conducciones y
redes de distribución con
sistemas de control que
alerten y eviten pérdidas o
fugas, favoreciendo una

gestión eficiente de los re-
cursos. “Los consumos ex-
cesivos que se registran en
algunos pueblos se deben
fundamentalmente a la
existencia de redes en mal
estado, lo que provoca que
en algunos casos se pierda
más del cincuenta por cien-
to del agua que se consu-
me, por lo que es necesario
reparar las conducciones”.

Construirán una
planta
potabilizadora
La Diputación de Málaga
invertirá 675.270 euros en
unas obras que devolverán
el agua potable al munici-
pio de Fuente de Piedra tras
más de cuatro años en los
que sus 2.600 vecinos han
tenido que estar suminis-
trándose con camiones cis-
terna. 
El ente provincial financia-
rá la construcción de una
estación de tratamiento de
agua potable por un impor-
te de 475.270 euros, a los
que se unirán otros 200.000
euros en la mejora de redes
de distribución, sustituyen-
do tuberías antiguas y en
mal estado. Así lo han
anunciado la vicepresiden-
ta segunda de la Diputa-
ción, Margarita del Cid, y el
diputado provincial Juan
Álvarez, quienes han man-
tenido este martes un en-
cuentro con el alcalde de

Fuente de Piedra, Siro Pa-
chón.  Las obras de la esta-
ción de agua potable tendrá
un plazo de ejecución de 5
meses  se han adjudicado a
la empresa Dinotec, Socie-
dad de Aguas y Medio Am-
biente. La Estación de Tra-
tamiento de Aguas Potables
se ubicará en una parcela
municipal de 3.851 metros
cuadrados, situada en la
calle Clara Campoamor, en
la que también se encuen-
tra el sondeo del que se
captará el agua y, junto al
mismo, se construirá la na-
ve para instalar la planta.
Por facilidad de explota-
ción y calidad del agua tra-
tada, se instalará un equipo
de desmineralización por
ósmosis inversa.

Desde Diputación mues-
tran compromiso, pero pi-
den implicación del resto
de administraciones.
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Comarca   |

CULTURA Se trata de un premio convocado por el Ministerio de Cultura y Deporte

Teba recibe premio del concurso de
fomento a la lectura María Moliner

TEBA | La Comisión de Valora-
ción de la Campaña de Ani-
mación a la Lectura María
Moliner, convocada por el
Ministerio de Cultura y De-
porte, ha seleccionado una
iniciativa presentada por el
Ayuntamiento de Teba como
uno de los proyectos de ani-
mación a la lectura dirigidos
a todos los vecinos más in-
novadores para el desarro-
llo de la literatura y la cultu-
ra, con una especial aten-
ción a los municipios de me-
nos de 50.000 habitantes.

El Ayuntamiento presentó
un proyecto anual sobre la
dinamización lectora desa-
rrollada en su biblioteca y el
despliegue de actividades
culturales relacionadas con
la lectura que tienen lugar
en el municipio durante to-
do el año y que se desarro-
llará a lo largo de 2021.

Una de las ideas claves del
proyecto presentado fue
destacar la importancia de
actividades encaminadas a
dinamizar la sociedad rural
y a promover la convivencia
social e intergeneracional y
actividades innovadoras a

través de la lectura. Partien-
do de esta idea, es objetivo
primordial del proyecto
‘Cervantes nos une’ la inclu-
sión de talleres de lectura,
clubs de lectura que pro-
mueven la integración, de-
bates dialogados, así como
cuenta cuentos educativos,
teatros, actividades solida-
rias, semana de los libros,
cine fórum, club de lectura
infantil, talleres de escritu-
ra, poesía. Además, se des-
taca en el proyecto la nece-
saria puesta en valor de au-

tores y artistas locales, así
como la adaptación de la bi-
blioteca para la mejora de la
visibilidad de los libros y co-
lores que favorecen a alum-
nos del club de lectura in-
fantil y adulto con discapa-
cidad visual.

Con el fomento de estas
actividades y el impulso mo-
tivacional que sugiere dicho
premio y reconocimiento,
pretendemos continuar con
este hilo conductor y que
nuestra biblioteca deje de
ser entendida como un mero

Biblioteca de Teba. VIVA

espacio capaz de albergar
bibliografía, para convertir-
se en un centro cultural vi-
vo, dispuesto al aprendizaje
de amplios sectores de la so-
ciedad. La dotación econó-
mica es clave para seguir en
la dinámica de compra de
nuevos ejemplares de libros
y seguir actualizando nues-
tra biblioteca.

Alba González, concejala
de cultura y promotora del
proyecto, ha comentado que
este premio «supone un
gran insumo para nuestra
biblioteca pública munici-
pal poder llevar a cabo este
proyecto, muy necesario pa-
ra dar vida a la cultura y la
lectura de nuestro pueblo».

Cristóbal Corral, alcalde
del municipio, ha valorado
«este premio muy positiva-
mente porque es el pistole-
tazo de salida con el que
pretendemos constituir
nuestra candidatura a “Te-
ba es ciudad cervantina, ya
que se dan las circunstan-
cias históricas objetivas pa-
ra ello. Esta noticia avala
nuestra idea de avanzar por
el buen camino».

NAVIDAD El Ayuntamiento puso en marcha una campaña de votación

CUEVAS DE SAN MARCOS | Los veci-
nos de Cuevas de San Marcos
que han participado en una
encuesta realizada por el
Ayuntamiento sobre el alum-
brado de Navidad han votado
afirmativamente para que se
instalen también este año los
adornos que iluminarán las
calles del municipio.

Hasta 227 habitantes parti-
ciparon en una reciente vota-
ción organizada por el Consis-
torio, pudiendo entregar su
voto en las instalaciones del
propio Ayuntamiento o dejan-
do su respuesta a través de
una aplicación de Whatsapp.
Más del 95%, un total de 212
votos recibió el ‘Sí’, 14 votos

rechazaron la medida y tam-
bién hubo un voto en blanco.

Tomando muy en conside-
ración la opinión mayoritaria,
que ha quedado muy patente
en la encuesta celebrada, la
Administración local se pone
a trabajar en las medidas ne-
cesarias para que las próxi-
mas fechas las calles del mu-
nicipio de Cuevas de San Mar-
cos vuelvan a iluminarse co-
mo es costumbre en torno a la
Navidad.

Recordar que la instalación
del alumbrando no supone
ningún gasto extraordinario a
las arcas del Ayuntamiento ya
que se realiza con operarios
municipales. Además, el gas-

to energético también será re-
ducido dado que el pasado
año ya se hizo una inversión
para la adquisición de ador-
nos con luminarias led.

El Ayuntamiento de Cuevas
de San Marcos agradece a los
vecinos su participación en
esta encuesta sobre la instala-
ción de las luces de Navidad. 

Dada las actuales circuns-
tancias sociales y económicas
derivadas de la pandemia del
coronavirus, el equipo de Go-
bierno quería conocer la opi-
nión de los residentes sobre
este hecho, ya que se presenta
una Navidad diferente que no
se podrá celebrar como se me-
rece.

Los vecinos votan a favor de la
instalación del alumbrado navideño

25N Iluminan la fachada del Ayuntamiento durante toda la semana

SIERRA DE YEGUAS | El Ayunta-
miento de Sierra Yeguas ha
iluminado de forma espe-
cial su fachada durante toda
la semana pasada con moti-
vo del 25 de noviembre. 

Además, en el balcón cen-
tral se instaló la habitual
pancarta con el lazo violeta
que acompañaba a las mar-
chas institucionales en con-
tra de la violencia de géne-
ro.

Debido a la actual situa-
ción de pandemia por el co-
ronavirus, el Gobierno local
ha descartado la realización
de actos institucionales este
25N, así como la organiza-
ción de charlas o conferen-
cias relativas a la igualdad.
Por ello se ha decidido optar

por llevar a cabo dicha ilu-
minación especial.

“Queremos que todos los
vecinos vean que desde el
Ayuntamiento de Sierra de
Yeguas apoyamos la lucha

de cada 25 de noviembre pa-
ra acabar con esta lacra so-
cial, recordando igualmente
a las víctimas de la violencia
de género”, apuntan desde
Servicios Sociales.

El Ayuntamiento de Sierra de
Yeguas se tiñe de violeta

PROYECTO__El Consistorio presentó un proyecto anual sobre la dinamización
lectora desarrollada en su biblioteca y actividades culturales relacionadas 

OBRAS Campillos

CAMPILLOS | El Ayuntamiento de
Campillos ha puesto en fun-
cionamiento el alumbrado
vial del polígono industrial
UR-3 Puerta de Osuna, con el
encendido de 28 puntos de
luz instalados previamente.

Las nuevas luminarias que
se han colocado disponen de
lámparas de vapor de sodio
de alta presión y alta eficien-
cia que garantizan un nivel
lumínico suficiente para
mantener un elevado grado
de seguridad para los vian-
dantes y vehículos que circu-
len por las aceras y viales del
polígono.

La finalización de esta pri-
mera fase del alumbrado pú-

blico ha sufrido diversos con-
tratiempos ya que se han ve-
nido produciendo diversos
robos de materiales que im-
posibilitaban su finalización
y puesta en servicio.

En esta primera fase del
proceso de iluminación del
polígono Puerta de Osuna se
han invertido unos 14.000 eu-
ros y se han iluminado las ca-
lles con mayor ocupación de
naves industriales. 

Además, se prevé una se-
gunda fase que completará el
resto de los viales y accesos al
polígono industrial por el ca-
mino de las Viñas Nuevas y
por la carretera que une el
pueblo con Los Corrales.

Ejecutan primera
fase de iluminación
del polígono

Un total de 277 personas participaron en la encuesta
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EDUCACIÓN La semana pasada comenzó el arreglo provisional de las cubiertas que llevaban varios años sufriendo desprendimientos

Educación cubre el 100% de las bajas tras las
protestas del IES Luis Barahona de Soto
EXIGENCIA__La comunidad educativa denunció la insuficiencia de personal de limpieza para hacer frente a la
desinfección diaria del centro al que acuden más de 400 estudiantes, así como otros hándicaps desde septiembre

Celia Paredes
ARCHIDONA | La unión hace la
fuerza y así ha quedado de-
mostrado con la comunidad
educativa del IES Luis Bara-
hona de Soto de Archidona
que después de advertir del
cierre del centro si la Admi-
nistración Pública no cubría
las bajas del personal de
limpieza cuya plantilla se
encontraba al 40 por ciento
desde septiembre, han con-
seguido que la Delegación
de Educación de Málaga
responda. Así ha contratado
de manera urgente personal
para suplir las faltas a través
de la misma empresa que ya
presta servicio como apoyo
Covid en horario de maña-
na.

Así, desde el pasado 25 de
noviembre y por ahora para
todo el mes de diciembre, el
instituto cuenta con el 100%
de la plantilla. Aunque ha
habido final feliz para el Ba-
rahona, llegar a esta resolu-
ción no ha sido fácil.

Cuando el centro mandó
este escrito de reclamación,
la Delegación de Gestión
Económica le propuso «que
si nos urgía y teníamos dine-
ro de nuestros gastos de fun-
cionamiento, hiciéramos un
contrato menor a limpiado-
ras de una empresa priva-

da», cuenta el jefe de estu-
dios, Rubén Quirante. Una
posibilidad que desde el
instituto no consideraron
una solución porque esos
fondos estaban reservados
para otras necesidades del
centro.

El inicio del curso en el
Barahona ha sido un poco
caótico, «pues nos hemos
encontrado ante una situa-
ción de desamparo en la
que la Administración no
ha implantado ninguna
medida contundente que,
con medios, haya permiti-
do poder afrontar con las
mayores garantías posibles
esta situación de pande-
mia». En este sentido, ex-
plica que mantener la dis-
tancia de seguridad entre
una treintena de pupitres
en una misma clase «es ca-
si imposible, pues lo suyo
sería desdoblar con más in-
fraestructura y más profe-
sorado». Es por ello que en
los cursos dónde no se han
podido cumplir las medi-
das, la enseñanza es semi-
presencial, aunque el
Ayuntamiento les ha habi-
litado dos plantas de una
anterior cooperativa.

Como en otros muchos
institutos, en el Barahona
mantienen las ventanas

abiertas durante las leccio-
nes para ventilar las clases
«con suerte de que todavía
no aprieta el frío de manera
consecuente». Una solu-
ción sería instalar máqui-
nas purificadoras, una
práctica que se está exten-
diendo cada vez más entre
los centros, «pero eso tiene
un coste y no podemos por-
que a nosotros no nos han
aumentado el presupues-
to» argumenta el profesor,
quien considera que esos
gastos extra debería sufra-
garlos el ente autonómico y
no «padres y profesores co-
mo están haciendo en otros
sitios».

Aunque la Consejería se
había comprometido a au-
mentar un 10% las cuentas

de todos los centros educa-
tivos para hacer frente a los
gastos derivados del Covid,
«todavía no hemos visto
ese dinero a día de hoy».

Otro de los hándicap en
el centro ha sido la ausen-
cia de sustitutos para los
docentes, pues hasta seis
profesores, por contagio o
por contacto estrecho, han
tenido que estar en casa du-
rante 10 días durante el
mismo periodo de tiempo.
«Es la misma dinámica que
para las limpiadoras, todos
los casos que hemos tenido
de profesores de baja por el
Covid no han tenido susti-
tuto, cuando supuestamen-
te, también a través del an-
terior acuerdo, estos casos
se deberían de cubrir de

manera urgente. Ya nos han
avisado cuando a los profe-
sores se les había dado el al-
ta».

Desde la dirección temen
que todas las bajas que ha-
ya por coronavirus «sigan
sin ser cubiertas», lo que se
suma al cambio de los pro-
tocolos sanitarios para de-
terminar si se aísla o no a un
grupo. «Antes con un posi-
tivo se aislaba a una clase,
ahora solo a los contactos
estrechos, lo que aporta me-
nos garantías de seguri-
dad».

Arreglo de la cubierta
El pasado lunes
comenzaron los trabajos de
colocación de redes de
protección en la cubierta
del centro educativo. 

Se trata de una medida
provisional a la demanda
de la comunidad educativa
que pidió un compromiso
firme a la Junta de Andalu-

cía para el arreglo de uno
de los tejados por el peligro
y la falta de seguridad que
estaba suponiendo la caída
de tejas y chapas, que afor-
tunadamente, no ha causa-
do heridos a día de hoy.

Con estas nuevas redes,
que irán tanto dentro como
por fuera, los estudiantes
podrán volver a hacer uso
del patio, que desde enton-
ces se encontraba clausura-
do por el peligro que con-
llevaba. Fue el pasado mes
de febrero cuando más de
200 personas; entre alum-
nos, familiares y profeso-
res, se manifestaron a las
puertas de la sede de la
Consejería de Educación en
Sevilla para pedir estos
arreglos además de la cons-
trucción de un gimnasio.
«Las obras definitivas se re-
alizarán el próximo verano,
cuando no estén los alum-
nos», indica el jefe de estu-
dios, Rubén Quirante.



COMARCA | La edición de este
año del Concurso Internacio-
nal de Piano de Campillos ha
cerrado su período de inscrip-
ción con una alta cifra de soli-
citudes de participación. Los
problemas derivados de la
pandemia provocada por el
coronavirus han llevado a la
Concejalía de Cultura del
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FUENTE DE PIEDRA El municipio se prepara para la Campaña Navideña

Antonio Jesús Palomo
FUENTE DE PIEDRA | El Ayunta-
miento de Fuente de Piedra
ha lanzado una campaña de
apoyo a la hostelería con ayu-
das directas para este sector,
de cara a la campaña de Navi-
dad, así como ha indicado
que «se ha tomado una difícil
decisión, suprimir los arcos
navideños que todos los años
lucen en la zona central del
municipio. Este dinero, se
destinará directamente a la
hostelería local, con ayudas
directas para este sector»

No obstante, desde el Con-
sistorio han confirmado que
el municipio no se quedará
sin decoración navideña, ya
que seguirán adornando los
árboles de la calle principal y,
por primera vez, adornará el
municipio con materiales re-
ciclados.

En este sentido, han dado a
conocer la campaña “Hago
equipo con mi bar favorito”
para apoyar a la hostelería de
la localidad. Esta acción pro-
mocional persigue ayudar a
los bares y restaurantes, un
sector que se está viendo
afectado directamente por la
crisis sanitaria de la COVID-
19, llevando a cabo propues-
tas dirigidas a reactivar el
consumo y que contribuyan a
la revitalización de este sector
tan importante para la econo-
mía del municipio.

Los interesados podrán
participar en dos sorteos dife-
rentes: 

Por un lado, dando ‘me
gusta’, compartiendo y men-
cionando a un amigo en los
comentarios de la publica-
ción de hostelería, entrando
en sorteo de un vale de 60 eu-
ros para gastar en la hostele-
ría local.

Suprimen los arcos
navideños por ayudas
directas a la hosteler a

VILLANUEVA DEL TRABUCO Navidad 2020

Organizan concurso de
iluminación navideña
COMARCA | El Ayuntamiento de
Villanueva del Trabuco, den-
tro de su campaña de alum-
brado navideño, ha organiza-
do un concurso que premiará
a la fachada más original, la
más trabajada y la que cuente
con más elementos recicla-
dos. Así como premiará al es-
caparate más decorado.

Cada categoría contará con
un premio de 300 euros, que
tendrá que ser utilizado por la
persona ganadora en com-
pras en los comercios locales. 

Para participar es preciso
inscribirse previamente en el
Ayuntamiento de Villanueva
del Trabuco, antes del próxi-
mo viernes 11 de diciembre.

Navidad 2020

■ ■ Desde el Ayuntamiento
han indicado que se suprimen
los arcos navideños de la zona
central de la localidad, y en su
lugar, se colaborará con la
hosteleria local del municipio.
No obstante, se adornarán los
árboles de la calle principal, así
como por primera vez, el
municipio se adornará con
materiales reciclados. 

El reciclaje muy
presente este año

Por otro lado, subiendo
una foto con el hashtag #Ha-
goEquipoconmibarfavorito a
Facebook o Instagram, indi-
cando el nombre del bar y eti-
quetando al Ayuntamiento de
Fuente de Piedra en la publi-
cación, en este segundo sor-
teo, se entregarán vales de
150, 100, 80 y 60 euros para
gastar en la hostelería local.
Los interesados en participar
en ambos sorteos, podrán ha-
cerlo hasta el viernes 4 de
enero a las 18.00 horas, reali-
zando el sorteo el 5 de enero.

Los ganadores se darán a
conocer a través de las redes
sociales oficaes del consisto-
rio, precisamente a través de
la página de Facebook del
Ayuntamiento de Fuente de
Piedra.

Además, desde el munici-
pio han convocado un con-
curso de adornos navideños
con materiales reciclados,
con el que pretenden incenti-
var el reciclaje de materiales
usados, el cual su inscripción
está abierta hasta el próximo
18 de diciembre. 

CAMPILLOS Del 5 al 8 de diciembre

Ayuntamiento y al comité or-
ganizador a tomar la decisión
de celebrar la edición de este
año en formato online. 

Tanto las semifinales como
la final se emitirán a través de
los canales oficiales del con-
curso y del Ayuntamiento de
Campillos, siendo 50 pianis-
tas de 4 continentes.

El concurso de piano
internacional será
de forma virtual
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COMARCA El proyecto cuenta con la cofinanciación del Fondo Social Europeo

Empresas

El programa de empleo y formación
‘EnRedateMás’ llega a la comarca de Antequera

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | La Dirección Ge-
neral de Cooperación Auto-
nómica y Local, ha concedi-
do a la Diputación de Málaga
el proyecto europeo enReda-
teMás, el cual cuenta con la
cofinanciación del Fondo So-
cial Europeo (FSE) a través de
la convocatoria 2018 de ayu-
das del programa operativo
de empleo, formación y edu-
cación (POEFE) destinado a
entidades locales para la in-
serción de las personas más
vulnerables.

Esta iniciativa se dirige a
facilitar el acceso al empleo
de la población en general y,
específicamente, entre los
colectivos más vulnerables:
mujeres, población usuaria
de servicios sociales, mayo-
res de 55 años, jóvenes meno-
res de 30 años no atendidos
en el programa POEJ, pobla-
ción inmigrante, personas
desempleadas de larga dura-
ción, personas con discapa-
cidad u otros colectivos.

El proyecto se desarrollará
de forma específica en las di-
ferentes comarcas de la pro-
vincia de Málaga, llevándose
a cabo también en los muni-
cipios de la comarca de Ante-
quera: Archidona, Cuevas
Bajas, Cuevas de San Marcos,
Villanueva de Algaidas, Vi-
llanueva del Rosario, Villa-
nueva de Tapia, Villanueva
del Trabuco, Casabermeja,
Villanueva de la Concepción,
Fuente de Piedra, Humillade-
ro, Mollina, Alameda, Almar-
gen, Ardales, Campillos, Ca-
ñete La Real, Carratraca,
Cuevas del Becerro, Sierra de
Yeguas, Teba, Serrato y Ante-
quera.

Los itinerarios formativos
se compondrán de formación
específica y prácticas profe-
sionales, conformada por
hasta 126 itinerarios formati-
vos, de los cuales seis se co-
rresponden con certificados
de profesionalidad y 120 cur-
sos, de los cuales, 48 corres-
ponden a itinerarios de 300
horas y 72 cursos a 200 horas.

Durante todo el itinerario
formativo se realizará tutori-
zación de las personas parti-
cipantes en el mismo que
permitirá detectar las necesi-
dades de adaptación del
aprendizaje, el empodera-
miento de la persona en su
proceso formativo y promo-
ver el interés de la formación
y el enriquecimiento con par-
te de todos los ciclos de la vi-
da.

Además, se concederán be-
cas a la finalización de los iti-
nerarios a aquellas personas
que cumplan con los requisi-
tos que se establecerán en las
diferentes convocatorias.

La derivación de las perso-
nas interesadas en participar
en el proceso selectivo se po-
drá realizar a través de correo
electrónico al técnico orien-
tador de la zona, por teléfono
o mediante registro de perso-
nas interesadas.

El procedimiento de parti-
cipación, las solicitudes, do-
cumentación a presentar, cri-
terios de valoración de solici-
tudes y medios de notifica-

En este sentido, en la co-
marca nororiental de Ante-
quera se llevarán a cabo ac-
ciones formativas de 300 ho-
ras sobre atención en sala en
restaurante bar, gestión de
logística, cocina malagueña
y tradicional ‘Sabor a Mála-
ga’ y gestión administrativa y
comercial del pequeño co-
mercio; así como de 200 ho-
ras destinadas a manipula-
ción de carretillas elevado-
ras, manipulación de pro-
ductos fitosanitarios, gestión
y dinamización de activida-
des de turismo activo, ges-
tión de proveedores y centra-
les de compras, inglés básico
en atención al cliente en el
comercio o aplicación de pla-
guicidas.

En la comarca del Guadal-
teba y Antequera se ofrece-
rán acciones formativas de
300 horas relacionadas con
atención en sala en restau-
rante bar, atención al cliente
en turismo y hostelería, coci-
na malagueña y tradicional
‘Sabor a Málaga’ y auxiliar de
explotación ganadera; o de
200 horas relacionadas con
manipulación de carretillas
elevadoras, manipulación de
productos fitosanitarios, pro-
moción turística local, apli-
cación de plaguicidas, poda e
injertos, inglés básico en
atención al cliente en el co-
mercio, gestión de residuos y
compostaje o gestión y admi-
nistración de actividades de
turismo activo.

Junto a la formación espe-
cífica se llevará a cabo la im-
partición de formación trans-
versal y complementaria que
estará basada en la igualdad
de oportunidades entre mu-
jeres y hombres, igualdad de
trato no discriminación y lu-
cha contra la exclusión so-
cial, además del desarrollo
sostenible, respeto y cuidado
del medio ambiente. Ade-
más, se ofrecerá formación
complementaria sobre nue-
vas tecnologías de la infor-
mación y la comunicación,
así como habilidades socia-
les y desarrollo personal.

PARTICIPANTES___Esta iniciativa se dirige a facilitar el acceso al empleo de la población en general y,
específicamente, entre los colectivos más vulnerables

ción se establecerán en las
diferentes convocatorias de
participación que se irán pu-
blicando a lo largo del pro-
yecto en el BOPMA.

Para formar parte de este
programa, las personas be-
neficiarias deberán estar de-
sempleadas e inscritas como
demandantes de empleo en
los servicios públicos de em-
pleo a la fecha de presenta-
ción de la solicitud y al inicio
de la acción formativa. Sus-
cribiendo un compromiso de
participación activa, ofre-
ciendo la información nece-
saria, acudiendo a las sesio-
nes que el orientador del pro-
yecto proponga, realizando
la formación transversal y
asistiendo al menos a un 90
% de la formación transver-
sal obligatoria, la formación
específica y las prácticas pro-
fesionales.

El proyecto cuenta con una
estructura de técnicos orien-
tadores que podrán facilitar
más datos. En la comarca
Nororiental de Antequera,
han sido destinados María

Eugenia Sánchez y Ana Isa-
bel García (mesan-
chez@malaga.es y aigar-
cia@malaga.es), así como en
la comarca del Guadalteba y
Antequera, María José More-
no y Jose Carlos García
(mjmjimenez@malaga.es y
jcgarcia@malaga.es ).

Se podrá contactar a través
del teléfono de la Diputación
de Málaga, al 952 133 523 o a
través del correo electrónico
enredatemas@malaga.es

El proyecto europeo enRe-
dateMás cuenta con un pre-
supuesto global de
7.060.168,96 euros, de los que
el FSE aportará 5.648.135,17
euros (80 % del total) y la Di-
putación de Málaga
1.412.033,79 euros. Además
de la Diputación de Málaga,
son socios del proyecto enRe-
dateMás: la Asociación Arra-
bal AID, la Asociación de Em-
presarios Hoteleros de la Cos-
ta del Sol, el Grupo de Des-
arrollo Rural Sierra de las
Nieves, la Asociación para el
Desarrollo Rural de la Comar-
ca Nororiental de Málaga, el

Centro de Desarrollo Rural de
la Axarquia, el Grupo de Ac-
ción Local Guadalteba, el
Grupo de Desarrollo Rural
Valle del Guadalhorce, las
mancomunidades de munici-
pios de Sierra de las Nieves y
de la Costa del Sol Axarquia,
y la empresa Turismo y Plani-
ficación Costa del Sol».

Precisamente, los itinera-
rios previstos han quedado
repartidos de forma espeífi-
ca. Así, en Antequera se dedi-
cará a atención al cliente en
turismo y hostelería 300 ho-
ras, cocina malagueña y tra-
dicional ‘Sabor a Málaga’,
300 horas. Campillos se dedi-
cará a la manipulación de
productos fitosanitarios 200
horas, o por ejemplo. Archi-
dona, a inglés básico en aten-
ción al cliente en el comercio,
200 horas. Los municipios de
impartición establecidos, se-
rán para la formación especi-
fica, transversal y comple-
mentaria. Las prácticas se re-
alizarán en empresas o enti-
dades colaboradoras más
cercanas al municipio.

María José Moreno y José Carlos García, técnicos en las comarcas de Antequera y Guadateba. VIVA
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CRISTO REY La  iglesia de San Agustin acogió una festividad diferente en torno a la Pollinica

Cofradías

Antequera se acercó a San Agustín
para rezar ante La Pollinica

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA |La cofradía de la
Pollinica de Antequera cele-
bró este fin de semana, con
motivo de la conmemora-
ción de Cristo Rey, la festivi-
dad de Nuestro Padre Jesús
a su Entrada Triunfal en Je-
rusalén.

Debido a la situación sa-
nitaria ante la pandemia, la
cofradía tuvo que modificar
su calendario de cultos res-
pecto a la celebración de
otros años. De este modo,
sustituyó la celebracion reli-
giosa, su oración por un co-
frade y el tradicional besa-
manos, por una oración par-
ticipativa por miembros de
la Junta Directiva en la tarde
del pasado sábado 21 de no-
viembre. Además. el domin-
go por la mañana, en el ho-
rario habitual de apertura
del templo, se llevó a cabo
veneracion a la Sagrada
Imagen, la cual, con motivo
de la festividad, fue trasla-
dada hasta el altar mayor
para ser venerado de una
forma especial.

Asimismo, Jose Antonio
León, que era el encargado
este año en llevar a cabo la
oración, ha sido aplazado al
próximo año para poder
compartir su rezo con los co-
frades y devotos. 

CULTOS__Debido a la pandemia, la cofradía sustituyó las actividades previstas
por una oración participativa y veneración al Sagrado Titular
ORACIÓN__Jos  Antonio León llevará a cabo su oración el próximo año

Imagen de la veneración al Señor de la Pollinica en el interior de San Agustín. ANTONIO JESÚS PALOMO

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | La Archicofradía
de Abajo celebró el pasado
sábado, 21 de noviembre, la
festividad del Cristo de la
Buena Muerte. 

El Sagrado Titular fue
trasladado al altar mayor
del templo, donde se cele-
bró a mediodía una Euca-
ristía en su honor. Para la
ocasión, el aforo fue limita-
do debido a las restriccio-
nes sanitarias así como se
suspendió el tradicional
besapié al Crucificado. 

Durante la jornada del
domingo, la cofradía del

FESTIVIDADES

Las cofradías de Abajo y
Consuelo redujeron sus
cultos a una Eucaristía

Consuelo celebró la festivi-
dad del Cristo de la Miseri-
cordia. Este año, la corpo-
ración cofrade también ha
reducido sus cultos a una
única Eucaristía comparti-
da con la parroquia al me-
diodía, tras la cual, se llevó
a cabo oración en la capilla
en torno al Sagrado Titular,
que este año no ha sido
trasladado al altar mayor
como en anteriores ocasio-
nes. Asimismo, el homena-
je a hermanacos y la ora-
ción de Pedro Ruiz se pos-
ponen al próximo año. 
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LA CITARILLA  Semana Santa 2021

Antequera | Hermanaco

Actualmente es hermano
de la Archicofradía de Estu-
diantes, de la que forma parte
de su Junta Directiva. 

Éste será su primer cartel
para una asociación o cofra-
día de la ciudad. 

Javier Casero realizará el
cartel juvenil de Pasión

LA CITARILLA  El colectivo cumplirá diez años de trayectoria

ANTEQUERA | La Asociación Ju-
venil Cofrade La Citarilla de
Antequera, con motivo del
próximo año 2021, de su déci-
mo aniversario, ha nombrado
como pregonero para la pró-
xima Cuaresma a Antonio

Antonio García Mendoza
realizará el Pregón Joven

SOLIDARIDAD  La recogida se llevó a cabo en la iglesia de San MIguel

piezas de embutido y 30 pa-
quetes de alimentos variados. 
Desde la Hermandad quieren
mostrar su agradecimiento a
todas las personas que han
colaborado con esta acción
solidaria.

Los rocieros realizan recogida
para el Comedor Social

ARCHIDONA  Celebración de Cristo Rey

ANTEQUERA | La Cofradía de la
Pollinica de Archidona cele-
bró este pasado sábado por la
tarde la Función de Cristo Rey
en torno a Jesús a su Entrada
en Jerusalén. Para la ocasión,
se encontró en su altar, con las

Función en honor al Señor de
la Pollinica en La Victoria

potencias de salida realizadas
por Manuel de los Ríos en
2006, así como por exorno re-
alizado por Floristeria Ama-
pola. Durante la Función se
respetaron las medidas sani-
tarias en el interior de la igle-

sia de la Victoria, así como
acudieron representantes del
Ayuntamiento del municipio
y hermanos mayores de la co-
fradía de la Patrona, cofradías
de Pasión y la Agrupación de
Cofradías. 

ANTEQUERA | La Hermandad del
Rocío de Antequera celebró el
pasado sábado 14 de noviem-
bre su Eucaristía de conme-
moración por el aniversario
de bendición de su bendito
simpecado. 

Durante la misma, llevaron a
cabo una recogida de alimen-
tos a favor del Comedor Social
de Antequera Casa de Asis,
para el cual han recogido 57
kg de azúcar, 44 botes de ca-
cao, 180 litros de leche, 77

García Mendoza, quien fue su
presidente fundador.

Antonio García ha sido
miembro de la Junta Directiva
de la Archicofradía de Abajo
en varias etapas, hermanaco
de la Virgen de la Veracruz

durante 7 años, así como her-
manaco de la Virgen de la
Paz, del Santo Entierro, de
Santa Eufemia y el Señor Re-
sucitado.

En la actualidad, es cofra-
de de Estudiantes y de Abajo.

ANTEQUERA | La Asociación Ju-
venil Cofrade La Citarilla de
Antequera, ha nombrado a
Javier Casero Fuentes como
autor del segundo cartel juve-
nil que anunciará la Semana
Santa de 2021. 

Javier se encuentra estu-
diando en segundo de Bachi-
llerato en la modalidad de Ar-
tes del Instituto Pedro Espi-
nosa de la localidad, es cofra-
de y amante de la Semana
Santa desde pequeño. 

Javier Casero. VIVA Antonio García. VIVA

Imagenes de la recogida solidaria. VIVA .
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Organizan jornadas micológicas en grupos
reducidos durante el otoño
Grupo Antequera Golf, junto
a Sendero Sur Aventura, han
organizado unas jornadas
micológicas, las cuales se es-
tán llevando a cabo durante
este otoño.  La actividad co-
mienza a las diez, con des-
ayuno en el restaurante del
campo de golf, a continua-
ción, a las 10.30 horas se pro-
yecta un video y se da una ex-
plicación informativa. A las
11.00 horas, tiene lugar la sa-
lida al monte y recolección de
setas. Para finalizar a las dos
y media, con un menú degus-
tación con setas en el restau-
rante del campo de golf.  La
actividad tiene un precio de
42 euros por persona, desti-
nada a grupos como máximo
de 10 personas. 
Se pueden inscribir previa-
mente al teléfono 951 060 354

El nuevo menú "Otoño,
Tiempo de Setas”, en el res-
taurante del campo de golf,
incluye croquetas de boletus
edulis con mahonesa de hue-
vo frito y jamón de pato, ra-
violi de jamón ibérico con bo-
letus edulis, chantarella ci-
barius con yema de huevo de
corral y parmentier de pata-
ta, canelón de carrillada ibé-
rica y portobello con becha-
mel de trufa, risotto de nísca-
los, vieira azada y albahaca,
secreto ibérico y será de car-
do al ajo negro y palo cortado
y tartar de frutas con sorbete
de mango.Para quienes quie-
ran degustar este completo
menú degustación en el res-
taurante del campo de golf,
lo pueden hacer también de
martes a domingo con un
precio especial de 28 euros.

GRUPO ANTEQUERA GOLF Y SENDERO SUR AVENTURA

David González, gerente de
Sendero Sur, indica que "es
una actividad que la hemos
organizado varias veces, pero
nunca habíamos organizado
los paseos en Antequera.
Ahora, que nos toca pensar
en los antequeranos, quería-
mos llevarla a cabo para que
la pudieran disfrutar y he-
mos apostado por este tipo de
actividades que sabíamos
iban a ser bien acogidas por
todos”.

Tras el paseo, la degusta-
ción de setas de temporada
es otro de los atractivos de es-
ta actividad. David Muñoz,
chef ejecutivo del Grupo An-
tequera Golf, explica que "el
mundo de las setas es infini-
to, y en la cocina siempre he
disfrutado elaborando dis-
tintos platos con ellas”.

Comercio 

“El mundo de las grasas” (Parte II)
Reducir la cantidad de grasa
total de la dieta no ha aporta-
do beneficios a nivel cardio-
lógico, cáncer, diabetes o
control del peso a largo pla-
zo. 

Esto es debido a que si dis-
minuimos la cantidad de gra-
sa total se disminuye tanto
las grasas saturadas como las
insaturadas, y el efecto en sa-
lud es neutro, además de no
tener en cuenta el origen ali-
mentario de esas grasas que
puede aportar un beneficio
para la salud dicho alimento
concreto.

Otro problema de reducir
la cantidad de grasas en la
dieta es que la población
puede tender a escoger pro-
ductos manipulados o proce-
sados por la industria, algu-
nos ricos en azúcares o edul-
corantes aportados de forma
compensatoria para conse-
guir buenos resultados de sa-
bor, y fomentar un consumo
que puede aportar el efecto
contrario al buscado en sa-

CL NICA EL ROMERAL__El endocrino de Cl nica El Romeral de Antequera, Daniel Cabo, reconocido por Doctoralia con
 certificado de excelencia por sus pacientes en 2019, finaliza su artículo esta semana sobre el mundo de las grasas

lud. De hecho el consumo de
estos productos ha contribui-
do de forma notable a que la
diabetes y la obesidad sean
hoy una epidemia creciente.

Por todo ello, más que re-
ducir el consumo de grasa to-
tal, hay que tener en cuenta
el alimento de origen de la
grasa que puede aportar
otros beneficios añadidos, y
neutralizar algún efecto per-
judicial de la grasa de ese ali-
mento, sobre todo la satura-
da.

Es más importante el tipo
de grasa y el alimento de ori-
gen que la cantidad de la mis-
ma, y limitar al máximo cual-
quier producto procesado o
manipulado por la industria
alimentaria.

Las recomendaciones más
actualizadas según la evi-
dencia científica actual serí-
an limitar al máximo o evitar
cualquier alimento procesa-
do o manipulado por la in-
dustria, ya sea vegetal o ani-
mal, dado que en la mayoría

de las ocasiones al limitar un
nutriente en concreto para
realizar su marketing de ven-
tas, nos pueden esconder la
adición de otros que son per-
judiciales para la salud, mu-
chos de ellos adictivos para
fomentar el consumo de di-
cho producto en concreto.

Por otro, moderar el consu-
mo de grasas saturadas, so-
bre todo procedentes de car-
nes rojas, pudiendo consu-
mir otros productos con estas
grasas si provienen de origen
natural (lácteos, huevos, ve-
getales) dado que pueden
aportar otros beneficios no
exclusivos de las grasas.

Además, sustituir alimen-
tos ricos en azúcares, grasas
trans y algunas grasas satu-
radas por alimentos más sa-
ludables y ricos en grasas po-
li insaturadas y mono insatu-
radas.

En cuarto lugar, el consu-
mo de alimentos más saluda-
bles, frescos y de proximi-
dad, ricos en grasas insatura-

das, vitaminas y minerales,
componentes bioactivos y
antioxidantes, como los fru-
tos secos naturales bajos en
sal y sin tostar, semillas, acei-
tes de semillas y de oliva vir-
gen extra (sobre todo éste úl-
timo y en crudo), pescado
(sobre todo el más graso y de
tipo azul), frutas, verduras,
legumbres y cereales de gra-
no entero mínimamente pro-
cesados.

El hecho de que existan
productos en el mercado bajo
en grasas, en azúcares o los
suplementen con micronu-
trientes o macronutrientes
más o menos saludables o
“mágicos” no quiere decir
que sean mejores productos.
Son también productos pro-
cesados por la industria para
conseguir un efecto llamada
para mejorar sus ventas, y
pueden incluso perjudicar
nuestra salud a mayor consu-
mo por otros componentes
asociados perjudiciales apor-
tados o no retirados para

conseguir un producto atrac-
tivo al gusto e imagen en el
mercado. Por este motivo se
recomienda leer muy bien las
etiquetas nutricionales del
producto en cuestión.

Por último, y no menos im-
portante, solicitar ayuda y
asesoramiento a un profesio-
nal de la nutrición para el
aprendizaje y educación que
se necesita, para saber cómo
obtener un buen hábito salu-
dable que repercuta de forma
favorable en la salud.

Daniel Cabo, les atenderá
en Clínica El Romeral, la cual
se encuentra en calle de los
aclaradores, número 32, en el
polígono industrial de La
Azucarera de Antequera. 

Su horario de apertura es
de lunes a viernes de ocho de
la mañana a ocho de la tarde. 

Podrás solicitar cita o más
información llamando al
952706854 o a través del co-
rreo electrónico in-
fo@clinicaelromeral.es y en
su web.

SALUD



Dentistas

Alimentación

SALUD
Clínicas

Agua mineral natural en tu casa 
con servicio a domicilio gratis

Aqua Hogar 
Antequera
Telf. 600 46 26 02 
Pedidos Whatsapp

Quita la sed, sí, pero además si es agua mineral 
natural tiene más benefi cios.

Amplio servicio de especialidades 
médicas y servicios sanitarios

Clínica 
El Romeral
Pol. Ind. Azucarera 
32 BCD
Antequera 
952 70 68 54

Nuevos servicios de geriatria y urología. Equipo de 
profesionales que cuida su salud.

Un blanqueamiento dental 
gratis con la ortodoncia

Girón 
Dental 
C/ Rodrigo de 
Narváez 2 ;bajo 2
952 84 62 71
627 29 13 16

Para uno de los padre con el tratamiento de 
ortodoncia en niños.

Certifi cados y chequeos médicos 
para licencias  en Antequera

Centro de 
Conductores
Pza. San Sebastián, 2 
bajo - Antequera
952 84 44 15

Certifi cados e informes de aptitud psicofísica para 

c

onductores.

Guía de Comercios
Decoración

Limpieza

Limpieza automoviles

Limpieza automoviles

Descuento en limpieza de hogar 
para nuevos clientes

Compañía de 
limpieza CAL
952 84 08 88
info@limpiezacal.com
www.limpiezacal.com

Descuento a nuevos clientes. Válido 1 por hogar. 
No acumulable. 

10

Servicios de limpieza para 
empresas y particulares

Limpiezas 
Depisa
C/ San Bartolomé, 38
Antequera
952 70 67 92

Especializados en limpieza de aljibes, cocheras, 
comunidades, naves, ofi cinas y obras.

Internet

Ferretería
Fibra óptica, telefonía y televisión 
al mejor precio

Telecable

A

Andalucía
C / Infante don 

Fe

Ferrnando, 9-11
Antequera 
951 19 77 00

El secreto de nuestra calidad, de nuestra cercanía, 
es que nos basamos en las personas.

Por el pulido de faros de tu vehícu-
lo consigue un descuento

Lavadero 
El Perico
C/ Torcal, 7 Pol. Ind.  
Antequera - Málaga
Telf. 952 84 49 66

Infórmate de nuestros demás servicios para que 
tu vehículo luzca como nuevo.

€

   5€

Pintura

Profesionales de la pintura para
tu hogar o negocio al mejor precio

Aplicaciones de 
pintura Leiva
Calle Manuel Aguilar
nº 78 - Antequera - 
Málaga. 
Telf. 685 878 745

Si esperabas encontrar buenos precios para cambiar 
los colores de casa, este es el momento.

Picos, regañás, tostaítas y 
molletes de mil formas

Padepan
C/ los Olivos 
Pol. Ind. Mollina
952 74 05 67

Empleamos ingredientes 100% naturales y de primera 
calidad. Elaborados en obrador artesano

Lavado a presión y aspirado de 
vehículos 

Lavadero 
Los Olivos
Pol. Ind. La Fuente
Mollina
651 84 68 21

Disponemos de limpiadores para llantas, antimosquitos, 

s

oporte especial bicicletas.

Tu ferretería en el centro, en la que 
encontrar lo que buscas

Ferretería 
El Dindo
c/ Granada, 14
Alameda - Málaga
952 71 03 31

Bricolage, herramienas de mano y eléctricas, mateerial 
eléctrico, copias de llaves, servicio de fax.

Trescientos metros cuadrados de 
exposición 

Comercial Lolo
Pol. Ind. Sotoluz
C/ Isaac Peral, 6
Campillos
615 16 81 95

Puedes encontrar juguetes, artículos de piscina y playa, 
jardín barbacoa

,4
€

Consultores

Planifi cación fi scal para pequeñas 
y medianas empresas

Dagda 
Consultores
C/ Lucena 18
Antequera
952 84 64 30

Ofrecemos un servicio profesional, cualifi cado y t
écnico para satisfacer a nuestros clientes.

Floristeria

Todo tipo de flores naturales, 

Floristería
La Gardenia
c/ Lucena, 39
c/ Cantareros, 2
952 84 12 34

Diplomados en arte floral, disponemos de servicio 
interflora para Antequera y comarca.

Pruebe los nuevos audífonos
sin pilas

 

oye
Centro Auditivo

 

C/ Duranes 7
Antequera (Málaga)
952 70 25 80

Pizzas con masa fresca e 
ingredientes naturales

Telepizza
Antequera
C/ Infante Don
Fernando 41
Antequera - Málaga
952 70 20 48

El Secreto Del éxito De Telepizza es por todos 
conocido. Unas pizzas únicas e inimitables.6

Con conexión directa a televisión y teléfono móvil
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Oftalmología - Ópticas 

Guía de Comercios |

MayoreZs

Equipo multiprofesional 
cualifi cado para cuidado de mayores

Residencia  de 
mayores Conde 
de Pinofi el
C/ La Tercia, 10
Antequera
952 84 24 64

Nuestros usuarioa reciben una atención
Especializada y profesional.

Realizamos amplio número de 
tratamientos con mucha experiencia

Clínica Oftalmológica 
Doctor Dalindo

ucena, 28 1º
Antequera 
952 70 06 37

.clinicaoculargalindo.es

Entre ellos Microcirugía de cataratas, glaucoma, 
cristalino, láser excimer y argón.

 Reparación de calzado, afi lados 
y duplicado de llaves

Reparación de 
calzado Zapa
Pza. San Francisco, 3 
Antequera
607 90 50 90

Reparación de Zapatos

m

Taxi

Ofrecemos a nuestros clientes calidad
y profesionalidad en el transporte

Taxi Radio 
Antequera
952 84 55 30
687 59 75 00

Veinticinco profesionales del taxi a su servicio las 
24 horas del día y los 365 días del año

Te ayudamos en todas las gestiones
con tu compañia de luz 

Intercable luz
Tu eficiencia
energética  

 
 C/ Infante Don 

Fernando 9A
Antequera 
693 068 030

Altas y bajas de contrato, cambio de potencia, cambio
de titular, cambio de número de cuenta...

Luz y Gas
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Guía de Comercios y Restaurantes |

Café con amigos, copas, fi estas 
con regalos, partidos de fútbol

Pub Stadium
C/ Calzada Nº 1
Antequera - Málaga
952 73 96 08

Visítanos en Pub Stadium para tomar un café con tus 
amigos, o por la noche para tomar o una copa. También 
puedes ver los partidos de fútbol.

Somos especialistas en todo tipo 
de celebraciones 

Restaurante 
El Canal
Ctra. Antequera - Cam-
pillos km 155 
952 03 13 37

Diponemos de varios salones, amplio catálogo de 
servicios, instalaciones cuidadas al detalle. Pásate a 
conocernos.31

Especialidad en Tapas
variadas y montaditos

 

 
Bar Carrera 
C/ Carrera 18 Antequera
952 84 18 78

 Disfrutas de las mejores tapas, raciones y menús
en el bar más famoso de Antequera2

Los Restaurantes más recomendados 
de la Comarca de Antequera

s

1

3

2

·Antequera·

· Vva Concepción·

·Archidona·

·Mollina·

·Alameda ··Humilladero·

·Campillos·
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